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FECHA: Diciembre 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No frenó en tope y chocó”  

 “Elige sección 15 661 delegados; sigue dirigencia” 

 “Pedirán recursos federales para la vía a Huejutla”  

 “Más de 8 mil efectivos cuidarán a migrantes en su retorno”  

 
“En marcha bienvenido hidalguense” 

 
“Migrantes hidalguenses protección y seguridad”  

 
“Congreso erogará 13 mdp para aguinaldos” 

 “Presenta Olvera iniciativa para acceso a fondo de reconstrucción” 

 “Confirma Sedeso mayor apoyo para los programas sociales”  

 
“Alerta DEA nexos de Narco y Terrorismo”  

 
“Tima Moreira desde el 2008” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Comicios extraordinarios comienzan formalmente: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo instaló 

los consejos municipales electorales para los comicios extraordinarios en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. De acuerdo 
con el calendario electoral, con la instalación comenzó formalmente la elección a presidentes municipales en aquellas 

demarcaciones, la segunda en menos de un año.  A 107 días de realizarse la elección extraordinaria en ambos 
municipios, el consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, los consejeros electorales y representantes de los 

partidos políticos, acudieron a la instalación y primera sesión de trabajo de ambos consejos municipales electorales, que 

trabajarán el próximo 18 de marzo de 2012 en comicios locales.  De acuerdo con el organismo electoral, hoy se realizará 
el primer curso de capacitación electoral dirigido a consejeros electorales, estructuras técnico-administrativas y 

coordinadores municipales, para las únicas dos localidades donde se han anulado las elecciones por irregularidades.  En 
las elecciones del 3 de julio pasado en Xochicoatlán, Felipe Juárez Cuevas de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI, Panal y 

Verde Ecologista) resultó ganador por tan sólo cuatro puntos de ventaja sobre su adversario, Baltazar Soni Guillermo, 

quien representó a la coalición Poder con Rumbo (PT y Convergencia). Sin embargo, ambas alianzas habían empatado 
con mil 659 votos y se realizó un conteo de las urnas, el cual fue declarado ilegal por los magistrados del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo, debido a que los institutos políticos no firmaron las actas circunstanciadas de los 
resultados, por lo cual llamaron a elecciones extraordinarias. Por su parte en el municipio de Santiago Tulantepec, los 

magistrados de la Sala Regional de Toluca invalidaron los comicios municipales, también del 3 de julio pasado, cuando 
habían ganado el candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Pedro Pablo Flores Alva. En este caso, las 

autoridades determinaron la nulidad en Santiago Tulantepec por violaciones a principios constitucionales, al acreditarse 

que un ministro de culto realizó proselitismo a favor de candidatos del Verde Ecologista. Para el organismo electoral, el 
costo por la realización de ambos comicios será superior a los tres millones de pesos. Los gastos que contemplan el 

anteproyecto de presupuesto para las elecciones extraordinarias en ambas localidades podría ser de tres millones 814 mil 
pesos; la mayor parte de estos recursos se destinarán a los partidos políticos y el resto será repartido para los honorarios 

del personal del organismo electoral, además de rentas de oficinas en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Dentro de los 

gastos contemplados en el anteproyecto, se tienen también insumos, combustible, impresión de boletas y actas para la 
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jornada electoral, además de apoyos que se darán para alimentos a los funcionarios de casilla el próximo 18 de marzo 

cuando se realice la elección extraordinaria en ambas localidades. Campañas políticas••• Serán 30 días los que 

dispongan los candidatos de partidos políticos para hacer campaña electoral en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, los 
únicos dos de 84 municipios donde se realizarán elecciones extraordinarias a presidentes municipales en 2012.  Los 

candidatos podrán comenzar sus campañas políticas el 14 de febrero y culminarán el 14 de marzo, cuatro días antes de 
que se realice la elección pactada para el domingo 18 de marzo.  Los institutos políticos tendrán del 18 de noviembre al 2 

de diciembre para registrar sus plataformas electorales; mientras que el periodo para registrar alguna coalición vence el 

10 de diciembre.  El miércoles 21 de marzo, iniciará la sesión de cómputo de las actas de las elecciones; además el IEE 
tendrá que declarar como validas las elecciones municipales y en la misma sesión se expedirán las constancias de 

mayoría a los integrantes de las planillas que hayan resultado triunfadoras en los comicios. (Misael Zavala, página 10) 

Crónica-Inician formalmente los comicios extraordinarios: Instalaron ayer 01 de diciembre oficialmente los 

Consejos Municipales para la elección extraordinaria que tendrá lugar el 18 de marzo de 2012 en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec. Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, acompañado de consejeros 
electorales y representantes de partidos políticos, acudió a la instalación y primera sesión de trabajo de ambos Consejos 

Municipales Electorales,. (Gabriela Porter, página 02) 

Nota: (Aquí vienen dos fotos) 

Crónica-Destina el IEEH sólo unos 870 mil pesos para comicios: Aprobó el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) en total 870 mil 669 pesos respecto al financiamiento público para los partidos políticos durante las 

elecciones extraordinarias a celebrarse en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán el próximo 18 de marzo. Para este 

proceso, el pleno del IEEH informó que para el presupuesto de egresos por actividad electoral serán destinados 3 
millones 814 mil pesos, lo cual contempla gastos de partidos políticos, salarios de consejeros y auxiliares electorales, 

renta de oficinas, servicio telefónico, insumos, combustible, así como la impresión de boletas. Actualmente, los siete 
organismos políticos reciben por subvención pública en promedio 6 millones 94 mil 683 pesos mensuales por concepto de 

actividad electoral. Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló los comicios 
municipales en mencionadas demarcaciones, el IEEH convocó a un proceso extraordinario en 2012, para el cual 

concedieron un monto a ejercerse durante seis meses, según el artículo 38 de la ley electoral. Por ello, el órgano 

electoral otorgó tanto al Partido Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza como al de la Revolución Democrática (PRD) cerca 
de 146 mil 917 pesos;  para el Revolucionario Institucional (PRI) un total de 199 mil 503 pesos; al Verde Ecologista 

(PVEM) más de 94 mil 330 pesos. En tanto, el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano fueron acreedores a 68 
mil 40 pesos cada uno. (Gabriela Porter, página 05) 

Uno más uno-Inician formalmente comicios extraordinarios: Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del IEEH, 

encabezó ayer la instalación de los consejos municipales electorales para la elección extraordinaria que habrá de 
celebrarse el próximo 18 de marzo, en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec.  (redacción, página 03) 

Nota: (Viene una foto) 

Plaza Juárez-Inician formalmente comicios extraordinarios en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec: Ayer 01 

de diciembre fueron instalados oficialmente los Consejos Municipales Electorales para la elección extraordinaria que habrá 

de celebrarse el 18 de marzo del 2012 en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Daniel R. Jiménez Rojo 
Consejero Presidente del IEEH en compañía de Consejeros Electorales y de representantes de los Partidos Políticos, 

acudieron a la instalación y primera sesión de trabajo de ambos Consejos Municipales Electorales. (redacción, página 
04) 

Nota: (Vienen dos fotos) 

Síntesis-Inician comicios extraordinarios: Ayer fueron instalados oficialmente los consejos municipales electorales 
para la elección extraordinaria que habrá de celebrarse el 18 de marzo de 2012 en los municipios de Xochicoatlán y 

Santiago Tulantepec por Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del IEEH. 
Nota: (Foto en primera plana) 

Elección extraordinaria: Ayer arrancó en Xochicoatlán el proceso para la elección extraordinaria del 18 marzo de 2012. 

El titular del IEE, Daniel Jiménez Rojo, encabezó la instalación del Consejo Municipal Electoral.  
Nota: (Foto en página 10) 

Criterio-Instala consejos municipales: Fueron instalados ayer oficialmente los Consejos Municipales Electorales para 
la elección extraordinaria que habrá de celebrarse el 18 de Marzo de 2012 en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Daniel 
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Jiménez, Consejero presidente del IEE, y consejeros electorales acudieron a ambos actos. (redacción, página 06) 

Nota: su publicaron dos fotos 

Sol de Hidalgo-Instalación Consejos Municipales: Inicial, oficialmente comicios extraordinarios en Xochicoatlán y 
Santiago Tulantepec. Ayer fueron instalados de manera oficial los Consejos Municipales Electorales para la elección 

extraordinaria que habrá de celebrarse el 18 de Marzo de 2012, en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. 

Daniel Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, en compañía de consejeros 
electorales y de representantes de los partidos políticos, acudieron a la instalación y primera sesión de trabajo de ambos 

Consejos Municipales Electorales. (redacción, página 9A) nota se publico una foto 

El Reloj-Instala Consejos Municipales en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec: Este jueves primero de 

diciembre el Instituto Estatal Electoral (IEE) instaló oficialmente los consejos Municipales Electorales para la elección 

extraordinaria que se realizará en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec  el 18 de Marzo de 2012. El consejero presidente 
del IEE, Daniel Jiménez Rojo, así como consejeros electorales y representantes de los diferentes partidos políticos. 

Asistieron a la instalación de la primera sesión de trabajo de los consejos electorales en Xochicoatlán y Santiago 
Tulantepec. (redacción, página 07) Nota: se publicaron dos fotos 

El Independiente-Inician formalmente comicios en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán: El consejero 

presidente del IEEH Daniel Jiménez Rojo encabezó ayer la instalación oficial de los consejos municipales para la elección 
extraordinaria en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que se realizará el 18 de marzo de 2012. En 

compañía de consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y de representantes de los partidos políticos, Jiménez 
Rojo arrancó oficialmente el pro-ceso electoral extraordinario con la instalación y primera sesión de trabajo de ambos 

consejos municipales. Luego de que los resultados del pasado 3 de julio fueron anulados en los municipios Xochicoatlán y 

San-tiago Tulantepec, los magistrados de la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) ordena-ron la realización de comicios extraordinarios en ambos ayuntamientos. El 22 de octubre 

pasa-do, el TEPJF resolvió, en el caso de Xochicoatlán, repetir los comicios debido a que se declaró empate entre las 
alianzas del PT-Convergencia y la del PR1-PVEM-Pa-nal, mientras que en Santiago Tulantepec las elecciones 

extraordinarias se derivan de la anulación del triunfo del Verde Ecologista. En virtud de ese mandato, los consejeros del 

IEEH de-terminaron el 18 de marzo la fecha para la realización de elecciones extraordinarias, dos meses después de que 
los restantes 82 presidentes municipales electos asuman sus cargos. Ayer, Jiménez Rojo arrancó oficialmente los 

comicios extraordinarios en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec con la instalación de consejos municipales en ambas 
jurisdicciones. El 18 de marzo de 2012 habrán de elegir a sus presidentes municipales duran-te comicios extraordinarios 

ordenados por el TEPJF en virtud de diversas irregularidades ocurridas en las elecciones del 3 de julio de este año. 
(redacción, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PT propone crear fondo de aportaciones a municipios: El único representante del Partido del Trabajo en 

el Congreso Local, Arturo Aparicio Barrios, propuso la creación de un Fondo de Aportaciones para los Municipios en el 
Presupuesto de Egresos de 2012. A causa de que los 84 municipios destinan en promedio 75 por ciento de su 

presupuesto para gastos de operación y servicios personales, y sólo el 25 por ciento para obra pública hace falta dotarles 
de mayores recursos. El diputado explicó que de los 84 municipios, 30 no tienen acceso a los programas federales y 

estatales para mejorar la infraestructura, con lo cual sustenta su propuesta de un fondo de aportaciones con recursos 

estatales. De acuerdo con su exposición, “el gobierno del estado se queda con 18 mil 709 millones de pesos, que sirven 
para sufragar los gastos en servicios personales, generales, materiales y suministros, entre otros; así como para financiar 

obras, acciones y programas estatales que en muchas de las ocasiones no existen criterios claros preestablecidos para 
asignar los recursos extraordinarios para los municipios”. El fondo propuesto por el P T “estaría financiado por recursos 

100 por ciento estatales, conformando un fondo integrado por un porcentaje de los impuestos, derechos, productos, 

aprovechamientos y participaciones” del gobierno del estado.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Eligen a candidatos priistas al Congreso de la Unión: Será mediante Convención de Delegados la 

selección de candidatos a diputados federales y senadores por principio de mayoría relativa, según la convocatoria 
publicada por la Comisión de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En el sitio web del 

organismo tricolor se informó a la militancia que en cada distrito electoral realizarán un proceso de selección interna en el 

que será seleccionado aquel aspirante que obtenga la mayoría de votos en su respectiva jurisdicción. Las solicitudes de 
registro para precandidatos se presentarán ante el órgano auxiliar estatal tricolor el próximo 27 de enero, de tal forma 

que el 8 de febrero la Comisión Nacional ratificará a los eventuales solicitantes. El documento señala que los militantes 
inscritos deberán contar con el 25 por ciento de apoyo por parte de la estructura territorial o el 25 por ciento de los 
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sectores del movimiento, como la Organización Nacional de Mujeres Priistas o el Frente Juvenil Revolucionario. El 

dirigente estatal, Omar Fayad, reiteró a quienes pretendan participar en la contienda electoral se acerquen 

oportunamente al Comité Directivo, a fin de que respeten los tiempos y no originen divisionismos. (Gabriela Porter, 
página 03) 

Crónica-Publican la convocatoria de Movimiento Ciudadano: Efectuará Movimiento Ciudadano el proceso de 

inscripción de precandidatos a diputados federales y senadores en Hidalgo del 1 al 10 de diciembre, informó la 
coordinadora Maricruz García Sánchez, quien aclaró que será mediante encuestas el método para seleccionar a los 

contendientes oficiales del bloque de izquierda. Para el registro de los candidatos al Congreso de la Unión por 
representación proporcional será del 12 al 15 de febrero del próximo año. La Comisión Nacional de Elecciones determinó 

las directrices del proceso federal electoral, método de selección y los tiempos de registro, de igual forma emitirás los 
dictámenes de aprobación de candidaturas, el 15 de diciembre para aspirantes por principio de mayoría relativa y el 17 

de febrero por representación proporcional. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Desarrollo y transformación, prioridad para el PRI:  Para el comité directivo estatal del Partido 
Revolucionario Institucional es prioridad el desarrollo y la transformación de Hidalgo y para lograrlo siempre se ha 

ocupado de incentivar y fomentar el estudio así como el gusto por la lectura. Motivo por el cual, el Organismo Nacional 

de Mujeres Priistas (ONMPRI) con el apoyo del presidente Omar Fayad, así como organizaciones y sectores organizó El 
Kilómetro del Libro. Dicho evento tendrá lugar en el Reloj Monumental de Pachuca, el sábado 3 de diciembre a las 12 

horas. La dirigente juvenil en Hidalgo del ONMPRI, Adriana Flores Torres, explicó que este proyecto tiene por objetivo 
ayudar a personas de escasos recursos que requieren libros para su formación académica o por el gusto a la lectura y a 

las comunidades que no tienen acceso a Internet. La meta a alcanzar, indicó, será de 4 mil libros para conformar un 
kilómetro alrededor del reloj. Este proyecto surgió en atención a la iniciativa de Guadalupe Muñoz, líder estatal del 

organismo, quien solicitó una enciclopedia para uso de los habitantes de la comunidad Deganzha del municipio de 

Francisco I. Madero, refirió Flores Torres, e informó que las personas interesadas en recibir este apoyo para sus colonias 
o comunidades pueden acudir a las instalaciones del PRI estatal para solicitarlo. "Las mujeres priistas estamos trabajando 

en varios municipios, con el respaldo de nuestro presidente Omar Fayad, quién siempre nos alienta para continuar 
luchando por el beneficio de los hidalguenses. En esta ocasión nos arroparon las organizaciones y sectores del comité 

para reunir los libros suficientes y entregarlos a quienes más lo necesiten", aseguró. La líder juvenil destacó el activismo 

del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP), el Frente Juvenil Revolucionario (FJR) y la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), así como la participación del ONMPRI juvenil de Pachuca, encabezado por Judith Árcega 

Chávez. Además, agradeció el espacio y apertura para el sector juvenil en su partido. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Signa gobierno convenio con el IFE rumbo a 2012: Ofrecerá el que el gobierno de Hidalgo todo el apoyo 

a las autoridades del Instituto Federal  Electoral (IFE) para la organización y adecuado desarrollo de la jornada electoral 
de 2012; afirmó el secretario de Gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma Pereda. Esto, tras la firma de un primer 

convenio con el vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del IFE en la entidad, José Luis Ashane Bulos, del que el 

encargado de la política interna del estado expuso que es compromiso de la administración del gobernador, José 
Francisco Olvera Ruiz, garantizar la tranquilidad y paz social para el adecuado desarrollo de la vida democrática del país 

con un irrestricto respeto a las atribuciones y obligaciones de la autoridad estatal. Mediante este acuerdo de colaboración 
el gobierno del estado coadyuvará a la autoridad electoral federal para la gestión y obtención de 40 espacios en 

diferentes mamparas y bastidores a lo largo y ancho del estado para que sean puestos a disposición de los partidos 

políticos, así como coaliciones que contenderán en los próximos comicios a celebrarse el primero de julio de 2012 en el 
marco del proceso electoral federal que arrancó en octubre pasado. Estuvieron presentes en esta firma Juan Carlos 

Mendoza Meza, vocal secretario de la Junta Local Ejecutiva del IFE en la entidad; Ricardo B. Saénz Piña, vocal de 
organización electoral de la misma; Mario Souverbille González, coordinador jurídico del gobierno estatal; y Carlos 

Moreno López, subsecretario de Gobierno. El encargado de la política interna en el estado confió en que la sociedad 

hidalguense y todos los actores políticos que participen en la contienda electoral  darán una muestra más de su civilidad. 
(Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Congreso pedirá a la SCT recursos para autopista: El Congreso Local exigió a la SCT y al gobierno federal 
dotar de recursos a la entidad para la construcción de una autopista que conecte a Pachuca con Huejutla. De acuerdo 

con la exposición de los legisladores, durante los últimos 10 años se han realizado obras carreteras de alto impacto en las 
regiones de Tizayuca, Tulancingo y el Valle del Mezquital y han olvidado a la zona Huasteca. Martín Pérez Sierra, quien 
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subió a tribuna el planteamiento, recordó que Hidalgo está ubicado entre los estados de México, Tlaxcala, Puebla, 

Veracruz, San Luis Potosí y Querétaro, con una superficie de 20 mil 813 kilómetros, uno por ciento del territorio nacional. 

A causa de que el corazón de la Huasteca, Huejutla, “es considerado el tercero en importancia sólo superado por Pachuca 
y Tulancingo, es necesario contar con una vía de comunicación más moderna que permita integrar de mejor manera al 

norte del estado con Pachuca y la Ciudad de México. La propuesta de una autopista que conecte al centro de la entidad 
con la Sierra y la Huasteca, según el estudio realizado por los legisladores, beneficiaría a un estimado de 600 mil 

hidalguenses que radican en los más de 20 municipios por los cuales atravesaría la nueva vía.  Las localidades 

directamente beneficiados serían Mineral del Monte, Mineral del Chico, Omitlán de Juárez, Huasca de Ocampo, Atotonilco 
el Grande, Metztitlán, San Agustin Metzquititlán, Zacualtipán, Eloxochitlán, Tlahuiltepa. Además, Tepehuacan de 

Guerrero, Juarez Hidalgo, Molango de Escamilla, Lolotla, Xochicoatlán, Tianguistengo, Calnali, Tlanchinol, San Felipe 
Orizatlán, Jaltocan, Huazalingo, Yahualica, Xochiatipan, Huautla, Atlapexco y Huejutla. En esos municipios habita el 31 

por ciento de la población total del estado, por lo que una vía segura permitiría “reducir la brecha existente entre un 
estado moderno y bien comunicado en el sur y un estado con pocas vías de comunicación y pocas posibilidades de 

desarrollo en el norte”. Dijo que en la actualidad la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) construye desde 

2007 la carretera Mineral de Monte-Atotonilco con lo que se facilita la realización del proyecto hacia la Huasteca, pues 
contaría con un avance de 100 kilómetros. Una nueva carretera, expuso, “mejoraría la integración de la regiones del 

estado, la modernización carretera es el medio más adecuado, es la mejor vía para involucrar en el desarrollo estatal a la 
Sierra y la Huasteca”. Además, “permitirá detonar la vocación frutícola, agrícola y ganadera de la Huasteca y de la Sierra 

Hidalguense, permitiría además detonar el turismo e incrementar el número de visitantes a la región, de igual forma 

beneficiaría a la industria textil de Zacualtipán”. Pérez Sierra manifestó que los habitantes de los municipios huastecos 
están orgullosos de las obras de infraestructura desarrolladas en puntos como Tizayuca, Sahagún, Ixquimilpan, Tula y 

Actopan, que cuentan con vías de cuatro carriles para comunicarse. Consideró que este sexenio es el momento para que 
la región de Huejutla cuente con mayores vías de comunicación, con lo cual “se potenciaría el comercio, la industria, los 

empleos, habría mayor tránsito de vehículos, de personas, de mercancías y por consiguiente un mayor intercambio y 
derrama económica en el estado”. Para recordar••• En torno a la construcción de vías de comunicación, Paula 

Hernández Olmos, diputada federal por Hidalgo se manifestó a favor de respetar los derechos de propiedad de los 

ciudadanos antes de construir cualquier obra carretera, es por esto, que antes de iniciar la construcción, debe dialogarse 
con propietarios, consideró. Durante una reunión de la Comisión de Transportes en el Congreso de la Unión, la 

legisladora hidalguense exhortó al Ejecutivo Federal para instruir al titular de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes a realicen mesas de trabajo con los habitantes de la zona sobre el trazo del proyecto denomindado “Arco 

Sur” antes de iniciar el proceso de licitación del proyecto carretero. Mientras tanto, en el Congreso local, ayer en la 

agenda del día se planteaba la posibilidad de alcanzar un acuerdo económico sobre la viabilidad de la autopista desde la 
capital hasta la zona huasteca. El acuerdo fue analizado ya por las comisiones de Transportes y Planeación y sólo falta su 

aprobación en el Pleno, pero los diputados no tuvieron tiempo de abordarlo. Una vez aprobado, el Congreso pedirá a la 
SCT los recursos necesarios para efectuar la obra. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-La propuesta ahí está, pero no para 2012: El gobierno estatal cuenta con un proyecto para trazar una 

nueva ruta de autopista hacia la Huasteca, la cual abarataría los costos y su tiempo de ejecución, reveló Gerardo 
Salomón Bulos, titular de Obras Públicas. Según el funcionario estatal, el nuevo plan requiere de una gran inversión 

valuada en miles de millones de pesos , por lo cual aclaró que llevará varios años y será a largo plazo, con un posible 
presupuesto de los tres niveles de gobierno, lo cual la convertiría en una obra multianual. La escarpada orografía de la 

zona Huasteca y Sierra después del municipio de Zacualtipán y hasta llegar a Huejutla hacen que varios proyectos 

anteriores hayan sido desechados a causa de los costos económicos y al medio ambiente que incrementaría los costos y 
años en los cuales se desarrollaría la autopista. “No es un sueño contar en pocos años con una carretera de cuatro 

carriles que recorra desde Pachuca a Huejutla, es un proyecto necesario para el estado, la población y además otras 
entidades que convergen en esta zona como Veracruz, Tamaulipas y San Luis Potosí, y sus comunidades”. El encargado 

de Obras Públicas de la entidad reconoció que en 2012 será difícil que se inicie una obra de esa magnitud a causa de que 

apenas está en la mesa el proyecto ejecutivo, “es algo enorme para el estado de Hidalgo, para el siguiente año se 
etiquetaron recursos para la ampliación de la carretera Pachuca-Atotonilco”. Entre las obras contempladas está “llegar 

hasta Omitlán, sin embargo, tenemos en mente un proyecto nuevo, diferente al que hoy se viene desarrollando, por su 
tipo y magnitud no es algo que se resuelve de manera inmediata, pero la visión del gobernador es no quedarnos en lo 

que tenemos, sino ampliar el horizonte”. Gerardo Salomón Bulos dijo que un nuevo plan bajaría el costo de producción 
de las carreteras porque “se está pensando en un trazo diferente, una ruta que lleve beneficio a todos los municipios por 

los cuales atravesaría, con una dimensión para que acorte las pendientes, los grados de curvatura para hacerla más 

segura, más rápida y otro tipo de condiciones de servicio”. A juicio del funcionario hidalguense, se trata de “un proyecto 
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que tenemos en mente, el cual requiere de mucho dinero, depende de los recursos, lo más complicado es la 

construcción, pero si no tenemos proyecto no podemos hablar de eso”.  El proyecto “apenas se está definiendo en sus 

bases y requeriría de una cantidad que no podemos decir porque no la tengo”.  Actualmente son un estimado de seis 
horas lo que se tarda en llegar a Huejutla, con la construcción de una nueva vía, el tiempo se reduciría hasta en un 60 

por ciento, con lo cual se podría acercar los servicios e infraestructura a los municipios que lo requieren. Este año, la 
tormenta Arlene dejó dañada en más del 50 por ciento la carretera Pachuca-Huejutla, en el cual, para el siguiente año, 

sólo para su reparación se destinarán más de 500 millones de pesos del Fondo Nacional de Reconstrucciones.  Claves-

Recursos • Este año se etiquetaron desde el Presupuesto de Egresos de la Federación mil 619 millones para la 
construcción de carreteras y caminos rurales en la entidad.  • Los recursos presupuestados para las carreteras en Hidalgo 

no serán suficientes para concluir las obras, algunas como la Atotonilco-Mineral del Monte tardarán más de tres años en 
ser terminadas. • Se contemplaban recursos para la continuación de la vía Atotonilco el Grande-Mineral del Monte con 

una inversión de 150 millones de pesos; Pachuca-Ciudad Sagahún, 200 millones de pesos; Portezuelo-Palmillas, 200 
millones de pesos, y La Estancia-Pacula, con 39 millones. (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Analizan pedir 168 mdp para luminarias: El Congreso Local analiza la aprobación de una deuda por 160 

millones de pesos para 21 municipios, la cual será utilizada para el cambio de luminarias lo que reduciría el costo de la 
energía eléctrica. Reynaldo Pérez Soni, presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, explicó que “serán 21 

municipios, son aproximadamente 168 millones de pesos para todos, el pago es variable de acuerdo al censo de cada 

localidad”. A su parecer, “lo estamos analizando, se han acercado los municipios para buscar se financiamiento, porque 
tienen problemas con el pago de energía eléctrica, entonces con la nueva tecnología que se va a aplicar se busca reducir 

los costos”. La Comisión de Hacienda analizará las propuestas de cambio de alumbrado pública en más de 20 municipios 
y la deuda de 168 millones de pesos sería heredada a las próximas administraciones que entrarán en funciones en enero 

de 2012. El diputado justificó el endeudamiento a causa de que existen municipios que no cambian las luminarias en 20 
años.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Proyecta Sedeso excelentes expectativas para el 2012: Existen excelentes expectativas para el 2012, en 

lo relacionado a los diversos programas sociales; esto gracias a los recursos extraordinarios que lograron diputados 
federales: afirmó el titular de Desarrollo Social (Sedeso), Víctor Velasco Orozco. Explicó que para el programa de Pueblos 

Indígenas fueron considerados recursos por más de 650 millones de pesos para diversas actividades en el ejercicio 

presupuestal del 2012. Con relación al Alimentario, con el cual son favorecidas más de 250 mil familias marginadas y 
vulneradas de los 84 municipios de la entidad, refirió que esta acción permanecerá durante el gobierno de Olvera Ruiz. 

Reconoció que hay algunas deficiencias en su aplicación, por tanto realizan algunos ajustes en la entrega de este 
beneficio, ya que el propósito es que llegue a las personas más necesitadas de Hidalgo. Con el presupuesto logrado en el 

Congreso de la Unión por los diputados federales, por más de 6 mil millones de pesos, contemplan abatir los rezagos 
sociales que aún se registran en las comunidades de las 84 demarcaciones. Respecto a las estrategias sociales actuales, 

“se les debe dar un seguimiento más puntual, incrementar el número de beneficiarios”. Reconoció que los recursos 

económicos solicitados son necesarios para atender las demandas de la gente que todavía carece de servicios y apoyos 
en sus comunidades. Por otra parte y para mejorar las viviendas de los habitantes de diversas regiones de la entidad se 

continúa con la entrega de material para la construcción del programa  “Pisos firmes”. El funcionario estatal indicó que la 
visión de Olvera Ruiz es que las familias hidalguenses accedan a mejores niveles de vida. “Por ello en la secretaría 

estamos trabajando para lograr que la población esté cada vez mejor en sus comunidades y viviendas, en ese sentido es 

importante también que se acerquen a los programas que implementa el gobierno del estado”. Velasco Orozco aseveró 
que la actual administración estatal desarrolla de forma cotidiana beneficios, acciones, programas y políticas públicas 

encaminadas a generar condiciones de progreso  para toda la población. Destacó que la Sedeso, cuenta con un número 
importante de Programas orientados hacia todos los sectores de la sociedad, “adultos mayores, mujeres, jóvenes, 

migrantes, artesanos y comunidades marginadas e indígenas”. Consideró que para el gobierno de Francisco Olvera es 

fundamental que los hidalguenses cuenten con las mismas oportunidades y beneficios, por lo cual “seguirán con el 
impulso a programas sociales”. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Taxistas piden a IET frenar concesiones: Taxistas de Pachuca considerán difícil su panorama si el Instituto 
Estatal del Transporte otorga nuevas concesiones para el servicio público, pues se sumarían a aspectos negativos como 

el alza constante de la gasolina y la saturación de las rutas Juan, un taxista pachuqueño, explicó que debe entregar una 

cuenta diaria a su patrón, de 250 pesos; además, tiene que llenar el tanque de la unidad, por lo que no le alcanza el 
dinero Él, al igual que muchos otros taxistas, trabaja 12 horas diarias, a veces más, y sabe que por ese motivo es 

explotado. "Me tengo que aguantar, porque tengo familia qué mantener, aunque apenas nos alcanza, y además no hay 
chamba", dijo ayer a Criterio. De acuerdo con algunos trabajadores del volante, se ha propagado el rumor sobre la 
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entrega de 200 nuevas concesiones de taxis que comenzarían a operar el siguiente año "Con más unidades circulando en 

la ciudad y con la gasolina subiendo como hasta ahorita, nos darían en la madre a todos los que nos dedicamos a esto", 

comentó Además, insistió que se requiere un aumento a la tarifa.(Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Eligen hoy al reemplazo de Mirna García: Los 661 delegados de los agremiados a la sección 15 del SNTE 

fueron electos ayer y antier a puerta cerrada, por lo cual hoy iniciarán los trabajos de la 20 Sesión Seccional 

Extraordinaria para elegir al secretario general. Con la participación de los trabajadores, se realizaron las 600 asambleas 
delegacionales en la entidad bajo la supervisión de personal del CEN del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE). Cerca de 500 organizadores fueron desplegados para legitimar cada elección. Además, el CEN ordenó 
que José Juan Luna Mejía fuera el coordinador de organización de la elección. El auditorio del CREN fue sede de la 

asamblea sindical de la delegación de trabajadores de telesecundarias, en la cual resultó ganadora la planilla única, 
denominada Unidad. Sus integrantes, Enrique Gómez Álvarez y Rosario Islas Monroy, resultaron favorecidos al obtener 

112 votos a favor y 25 en contra. Gómez Álvarez destacó que como parte de las temáticas a analizar, será prioridad la 

búsqueda de un incremento salarila; además de difundir el trabajo de Mirna García López, secretaria general seccional 
hasta hoy. De acuerdo con la convocatoria, este 2 y 3 de diciembre los trabajadores de la educación, además de analizar 

los temas educativos, se integrará el Comité Ejecutivo Seccional (CES) con los delegados que compartan el proyecto del 
secretario general electo para el periodo 2011-2015. La sección 15 del sindicato magisterial iniciará el acto con 

hermetismo, como en ocasiones anteriores, los trabajos con el informe de Mirna García López durante los cuatro años de 

gestión, para después instalarse en el salón Villa Krisaldi y comenzar la discusión y elección de secretario general. 
(Miriam Avilés) 

Criterio-Busca Hidalgo nuevo crédito multimillonario: El Coordinador del Congreso de Hidalgo, Ramón Ramírez 
Valtierra, reveló que el gobernador del estado y las administraciones de 22 municipios buscan contratar empréstitos por 

mil millones de pesos. Hidalgo busca el crédito para aportar la parte que le corresponde para la liberación del Fondo 

Nacional de Desastres (Fonden), que permita reconstruir las zonas afectadas por el huracán Arlene. De aprobarse, la 
deuda global del estado ascendería a más de 5 mil millones de pesos. Ramírez explicó que los ayuntamientos solicitaron 

también 170 millones de pesos para cambiar las luminarias del alumbrado público. Ambas propuestas pasarán por la 
Comisión de Hacienda y luego se subiría al pleno para su discución y aprobación. “Se van a reponer todas las luminarias 

que ya no sirven. Eso va a representar un ahorro en el gasto de energía”, apuntó el priista. Ramírez Valtierra sostuvo que 

ayer la secretaria de Finanzas estatal, Nuvia Mayorga, les entregó el paquete de propuestas, incluida la reestructuración 
del crédito por mil 500 millones de pesos que contrajo el estado para el pago de las tierras de la refinería Bicentenario. 

Apuntó que si bien, el pago de esa deuda se incrementaría cinco años más, es decir, que de 15 pasará a 20 años, “la 
reestructura le conviene a Hidalgo, pues ese dinero que se ahorrará por el pago menor de los intereses será canalizado al 

pago de los intereses de la nueva deuda con Banobras para que se liberen los mil millones que le toca aportar para el 
Fonden”. “Ya recibimos la propuesta, vamos a analizarla, habremos de analizarla y aprobarla; nos permitirá liberar los 

recursos para otras obras”, apuntó. Otra de las propuestas que entregó Mayorga al Congreso es que se permita a la 

Iniciativa Privada y al gobierno estatal asociarse para la realización de la obra pública. De acuerdo con el presidente de la 
Junta de Gobierno del Congreso local, esta propuesta para regularizar la ley de las Asociaciones Público-Privadas 

permitirá que las obras de infraestructura importantes se hagan con dinero privado, a fin de agilizar los plazos de entrega 
y otros beneficios. (redacción, página 09)      

El Reloj-Congreso erogará 13 mdp para aguinaldos: El Poder Legislativo ejercerá 13 millones de pesos para el 

pago de aguinaldos de sus trabajadores, incluidos los de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), señaló el 
diputado Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local. Cuestionado respecto del 

recurso que erogará el Congreso local para el pago de aguinaldo, el legislador señaló que harán el pago a más de 400 

trabajadores, sin incluir a los diputados. La cantidad que reciben los legisladores es el equivalente a 60 días de salario; 
sin embargo, en esta ocasión la cifra se calculará de manera prorrateada, ya que la LXI legislatura inició sus trabajos en 

abril, es decir, sólo 9 meses. Por otro lado, el diputado se refirió a la reunión que sostuvieron con la secretaria de 
Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, donde abordaron 4 temas: reestructuración de la deuda pública de 1500 millones de 

pesos, iniciativa de ley de las Asociaciones Público Privadas (APP); un paquete de municipios para el cambio de 
luminarias; y la posibilidad de acceder al fondo de reconstrucción de daños. Sobre la reestructuración de la deuda explicó 

que se analizará la posibilidad de que la tasa de interés disminuya a más de un punto porcentual. (Verónica Ángeles, 

primera plana) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Proyecto de luminarias está a un 95% con entregas parciales: La presidenta municipal de Pachuca 

informó que respecto al proyecto de cambio de luminarias de la ciudad, el ayuntamiento ya realiza las entregas de forma 

parcial en diferentes fraccionamientos, colonias y barrios de la ciudad, reposición de luminarias que quedó en un 95 por 
ciento. “La entrega oficial del proyecto de cambio de luminarias se dará parcialmente, ya que las autoridades y la 

empresa Luxtronic está por concluir los pendientes del proyecto, el cual debido a las lluvias registradas tuvo un retraso 
importante”, afirmó la alcaldesa. Debido a que la empresa actualmente se encuentra en un proceso de reforzamiento y 

corrección del trabajo que comenzó hace tres meses, un trabajo que se retrasó por causas de fuerza mayor, “será en 
este mes cuando ya se haga la entrega oficial del proyecto”. Explicó que el retraso del proyecto se dio por las condiciones 

climatológicas; “sin embargo, se realizó con el esfuerzo de 14 cuadrillas, siete en la mañana y siete en turno vespertino”, 

afirmó el funcionario municipal. Por último dijo que será hasta la otra semana cuando de manera oficial se dé la entrega 
del proyecto por parte de la empresa Luxtronic, “quien realiza las correcciones pertinentes del cambio de luminarias y se 

espera que entregue un proyecto con calidad”. (Yina Bautista, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Tima Moreira desde el 2008: A pesar de que en reiteradas ocasiones el líder nacional del PRI, Humberto 

Moreira, ha asegurado que la megadeuda de Coahuila, actualmente estimada en 36 mil millones de pesos, se originó 

hasta después de que él dejó la Gubernatura, a principios de este año, la Auditoría Superior del Estado evidenció ayer lo 
contrario. Desde el año 2008, Moreira, quien desde ayer perdió el fuero constitucional al dejar de ser Gobernador con 

licencia, ocultó los créditos con los que iba endeudando a Coahuila, entidad que también desde ayer gobierna su 
hermano Rubén. De esa manera se concretó el llamado "moreirazo" al disparar hasta en 19 mil 270 por ciento la deuda 

estatal a través de prácticas que incluyeron falsificación de documentos oficiales y manipulación de información. El 
Informe de Resultados de la Cuenta Pública del 2010 en Coahuila, difundido en internet en los primeros minutos de ayer 

por la Auditoría estatal, revela que, desde el año 2008, el Gobierno de Moreira contrató deuda, en algunos casos de 

manera irregular, sin reportarla en las cuentas que entregaban al Auditor para su revisión. "Las cuentas públicas de los 
años 2008, 2009 y la original correspondiente al 2010 observan los efectos de la deuda pública no registrada y, en menor 

medida, de la indebida afectación contable de diversas cuentas de ingresos. "La manipulación de los registros contables 
ocasionó que se presentara una (nueva) cuenta pública modificada para el año 2010, con fecha 30 de septiembre del 

2011", señala la segunda conclusión del informe del Auditor Armando Plata Sandoval. Al cotejar la información difundida 

ayer con los resultados de auditorías a cuentas públicas de los últimos tres años, se muestra que en ese tiempo Moreira 
ocultó por lo menos 25 mil 635 millones de pesos de créditos a la Auditoría del Estado. Además, en los contratos de la 

mayoría de la deuda de largo plazo se reporta un registro ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público que esta 
dependencia federal desconoce. "De la revisión a los contratos de crédito a largo plazo, cuyo monto asciende a 24 mil 

512 millones de pesos", señala el informe, "se observa que todos cuentan con el número de registro de deuda del 
Gobierno del Estado y de la SHCP. "Sin embargo", destaca, "la SHCP sólo tiene inscritos en su registro ciertos créditos 

que ascienden a un monto de 8 mil 329.3 millones de pesos". En las conclusiones del informe de ayer se advierte que 

también se usaron prácticas ilegales para endeudar a organismos estatales con la finalidad de allegar recursos al 
Ejecutivo. "La contratación de deuda pública a nombre de la Comisión Estatal de Aguas y Saneamiento, cuyos recursos se 

transfirieron a las cuentas de la Administración central, cualquiera que sean sus implicaciones jurídicas, confirman las 
graves deficiencias en la planeación y el destino de los recursos públicos", señala el Auditor. Al final de las conclusiones, 

la Auditoría asegura que estas irregularidades serán denunciadas. ...Y hermano llega a Gobierno Tras rendir protesta 

como Gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, hermano del ex Mandatario Humberto Moreira, llamó a la concordia y la 
unidad de los coahuilenses. Durante su mensaje en el Congreso estatal, convocó a las fuerzas de Oposición a sumarse en 

beneficio de la entidad. "A las señoras y señores diputados de esta legislatura y la siguiente les digo que tienen mi 
compromiso de diálogo. Que nos divida la defensa de nuestras ideas y nos una el amor por Coahuila de Zaragoza", 

expresó. En su primer discurso como Gobernador, aseguró ante el Secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, que 

buscará trabajar en conjunto con la Federación, lo cual contrasta con la posición que durante su sexenio mantuvo su 
hermano. Añadió que los ciudadanos buscan respuestas en los tres niveles de Gobierno, no disputas. (Lorenzo 

Cárdenas, primera plana) 

Milenio-Adiós a fuero, pero se mantiene inmunidad: Por unanimidad y luego de cuatro años de análisis, el Senado 

aprobó con 82 votos reformas constitucionales para eliminar el fuero y reforzar la inmunidad de los servidores públicos 

de los tres órdenes de gobierno, que podrán ser procesados por delitos sin perder la libertad o el cargo, hasta que haya 
sentencia condenatoria y la Cámara de Diputados retire su inmunidad.  Las bancadas de PRI, PAN y PRD dijeron que no 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-17443.html
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es la panacea, pero sí es de suma trascendencia porque ataca de fondo un problema social como ha sido la impunidad de 

los políticos, pues si bien salvaguarda su inmunidad de venganzas o revanchas políticas, deja correr en paralelo un 

proceso judicial y que se dicte sentencia, pese al cargo.  En el caso del Presidente de la República, el perredista y autor 
de la iniciativa, Pablo Gómez, explicó que el proceso es distinto y no perderá la inmunidad hasta que las dos cámaras se 

pronuncien, al resaltar que puede haber motivaciones políticas tras una solicitud y no se puede exponer al jefe del 
Ejecutivo a tentaciones, pues en México todavía hay “la mano negra, especialmente persecutoria”.  En tribuna, el priista y 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Pedro Joaquín Coldwell, explicó los cambios a los artículos 61, 111 

y 112, que se remitieron al Palacio Legislativo de San Lázaro para su discusión.  Subrayó la trascendencia, al señalar que 
la principal causa que está ocasionando el deterioro social es la impunidad de los políticos, por ello esta reforma ataca 

ese problema dado que cuando haya una acusación fundamentada contra cualquier servidor público, el poder judicial 
podrá emprender un proceso.  Explicó que, a diferencia de hoy, no se deberá esperar a que la Cámara de Diputados 

procese los juicios de procedencia para iniciar un procedimiento judicial contra el inculpado.  “Así correría el 
procedimiento judicial preservando al funcionario público su inmunidad, es decir, sería juzgado y ya con una sentencia 

judicial, entonces la Cámara de Diputados decidirá a partir de valoraciones políticas si se le retira o no, pero de todas 

maneras, aunque lo negara, la sentencia estaría ya firme y sería aplicada cuando el funcionario protegido terminara su 
encargo”, explicó el legislador priista.  Respecto al artículo 61, Gómez Álvarez recordó que el poder Judicial ha abierto la 

posibilidad de que los legisladores sean reconvenidos por sus dichos, cuando sus opiniones son fuera de los recintos 
legislativos. “Es una interpretación incorrecta de la Constitución y ridícula”, aseveró, al agregar que también el artículo 

111 es antediluviano políticamente hablando, porque quienes ejercen cargos públicos no pueden ser privados de su 

libertad por otro poder que es su igual.  Por ello, si bien se elimina el fuero de los integrantes de los tres poderes de la 
Unión, gobernadores, ministros, consejeros del IFE y otros, que podrán ser procesados como cualquier mexicano, se 

protege su inmunidad bajo el principio de presunción de inocencia.  “El quitar de su cargo al Presidente o un miembro de 
la Corte o a un legislador, que todos tienen la misma jerarquía constitucional, no deja de ser un acto político que tiene 

que ser decretado por un órgano de la Constitución. No caigamos en la fácil pretensión de algunas democracias, de llegar 
al gobierno de los jueces, y no caigamos tampoco en la impunidad de los poderosos”, planteó.  En el mismo tema, los 

panistas Guillermo Tamborrel y Alejandro Zapata coincidieron en que no es la panacea, pero ante abusos que se 

cometieron, como el de Victoriano Huerta, que metió a la cárcel a muchos legisladores para evitar ser destituido, se 
requiere proteger la función del poder, con equilibrios; pero al individuo que comete atracos o actos criminales y bajo la 

inmunidad procesal evade la acción de la justicia, procesarlo. Claves-Y para Presidente... • En el dictamen se 
establece que para el caso presidencial la Cámara de Diputados actuará como de origen para resolver el pedido judicial y 

el Senado será revisora, la cual adoptará su decisión dentro de los días hábiles a partir de que hubiera recibido el 

proyecto de retiro de la inmunidad. • Para que el Senado apruebe el retiro de la inmunidad y la separación del cargo del 
Presidente, será necesaria una mayoría de las dos terceras partes de sus integrantes presentes. • En los recesos del 

Congreso, la Comisión Permanente convocará a periodo extraordinario de inmediato en cuanto reciba la solicitud judicial. 
Se reúne el embajador de EU con Chauyffet ••• El embajador estadunidense Anthony Wayne se reunió ayer con el 

presidente de la Cámara de Diputados, el priista Emilio Chuayffet, para obtener “perspectiva respecto al rol y la agenda” 

de los legisladores. La embajada estadounidense informó que el embajador felicitó al diputado federal priista por su 
presidencia en el Congreso y “aplaudió su compromiso por promover piezas clave del legislación hasta el fin de su 

ejercicio como presidente de la Cámara de Diputados”. De acuerdo con un comunicado emitido por la embajada de 
Estados Unidos en México, el embajador Wayne señaló que aprecia “enormemente” que el presidente Chuayffet 

comparta sus prioridades legislativas e informó que ambos tuvieron un intercambio productivo de ideas y puntos de vista 
sobre diversos aspectos de los lazos entre ambos países. El diplomático estadunidense confió en poder continuar este 

diálogo con el diputado y sus colegas legisladores.  (Angélica Mercado, página 18) 

Milenio-Coahuila se impone en San Lázaro: Las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados recibieron 
“con beneplácito” el exhorto del Tribunal Electoral a que designen antes del 15 de diciembre a los tres consejeros 

faltantes en el IFE y hasta se declararon dispuestos a resolver el asunto ayer mismo, pero la voluntad les duró sólo dos 

horas y al final terminaron por reventar su sesión. En protesta por el ausentismo de al menos 39 diputados priistas 
invitados a la protesta de Rubén Moreira como gobernador de Coahuila, las bancadas de PAN, PRD y PT se negaron a 

registrar sus asistencias y con ello rompieron el quórum. Así, con sólo 187 legisladores registrados en el tablero 
electrónico, el presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, levantó la sesión por cuarta vez en el actual periodo 

ordinario. Visiblemente molesto, el legislador mexiquense advirtió que no justificará las inasistencias de los 
representantes del PRI que viajaron a Coahuila ni las de los diputados panistas, perredistas y petistas que, aun presentes 

en el Palacio de San Lázaro, no registraron sus votos. La sesión ordinaria abrió con apenas 253 de los 500 legisladores, 

pero con ánimo de conciliación tras el jalón de orejas que la víspera les dio el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
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Federación. Chuayffet confirmó que desde la noche del miércoles recibió la notificación formal del exhorto e hizo votos 

porque los coordinadores parlamentarios sean capaces de pactar una terna que logre las dos terceras partes de la 

votación en el pleno. Dejó abierta, sin embargo, la posibilidad de que el propio Tribunal Electoral termine por designar a 
los consejeros del IFE, en caso de que los diputados no alcancen a construir un acuerdo. Sin que una sola de las 

fracciones legislativas se asumiera como destinataria del llamado a nombrar ya a los funcionarios electorales, los 
diputados José Ramón Martel, del PRI, y Armando Ríos Piter, del PRD, convocaron a discutir al término de la sesión una 

terna de aspirantes al Consejo General del IFE. El petista Porfirio Muñoz Ledo emplazó, incluso, a Chuayffet a darles unas 

horas de plazo a los coordinadores para construir el consenso en la materia, o en caso contrario, proponer él mismo tres 
nombres al pleno cameral. Pero la disposición expresada por representantes de las siete fracciones se empezó a 

desvanecer, cuando el apellido Moreira “contaminó” el debate parlamentario desde las curules. La bancada de Acción 
Nacional demandó una vez más el dictamen de la reforma laboral y reclamó la destitución del presidente de la Comisión 

de Trabajo, Tereso Medina, pero el legislador albiazul Ignacio Téllez fue más allá y reprochó el ausentismo de los priistas 
por asistir a la protesta de Rubén Moreira. Para entonces se perfilaba la votación de un dictamen en materia de manejo 

sustentable de residuos naturales, pero los grupos de PAN, PRD y PT habían tomado ya la decisión de no hacerle el 

quórum a los legisladores del tricolor. Como vicecoordinador de la mayoría priista, José Ramón Martel calificó de “bajeza 
política” esa estrategia y acusó a sus adversarios políticos de reventar la sesión, pero su correligionario Emilio Chuayffet 

le enmendó la plana y le recordó que también incurrían en falta quienes decidieron ir a Coahuila y faltar a la sesión. Ya 
encendidos los ánimos, el perredista Vidal Llerenas se dirigió a Chuayffet y arengó: “Eso de bajeza, será el burro 

hablando de orejas”, pero el mexiquense le exigió airadamente una disculpa y una retractación, pues no era él quien 

había dicho ese término. El presidente de la Cámara de Diputados entró entonces en una serie de confrontaciones 
verbales, hasta chocar con Muñoz Ledo, quien lo retó a debatir como pares y le exigió dejar momentáneamente la curul 

de diputado presidente, para estar en igualdad de condiciones. Al verificar el quórum, el tablero electrónico registró sólo 
187 diputados, por lo que se declaró finalmente suspendida la sesión, y cuando la legisladora neoaliancista Cora Pinedo 

pedía a Chuayffet descontar el día de dieta a los diputados que no registraron sus votos, Llerenas reviró: “Que a nosotros 
nos descuenten el día, pero que Moreira regrese la deuda que se robó de Coahuila”. Martel anunciaba en ese momento el 

retiro de la bancada priista, mientras panistas, perredistas y petistas coreaban “¡Coahuila, Coahuila, Coahuila!”. (Israel 

Navarro, página 19) 

Milenio-Moreira dice que no se va; la solución, en días: Peña: El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, 

salió al paso de las especulaciones y dejó en claro que no renunciará a su cargo, después de que Enrique Peña Nieto 

afirmara que debe ponderarse el desgaste del coahuilense y que el priismo apoyará su decisión, que se dará en los 
próximos días. Para Moreira la renuncia al liderazgo del PRI es una decisión personal y nada más y al acudir a la toma de 

posesión de su hermano Rubén como gobernador de Coahuila, el presidente del CEN del PRI confesó que cada vez que 
visita su estado le gustaría quedarse. También entrevistado en la toma de posesión de Rubén, Peña Nieto también dijo 

que será el líder priista quien decidirá si renuncia o se queda al frente de la dirigencia nacional de su partido y respecto al 

desgaste generado por el tema de la deuda que dejó su administración, también reconoció la buena conducción que ha 
llevado y los buenos resultados obtenidos en las elecciones de este año.  “Todo esto llevará al dirigente a tomar una 

decisión personal, el priismo está a la espera a las decisiones personales que él asuma de cara a este escenario y a las 
condiciones que se vayan dando”, dijo. “Evidentemente hay necesidad de hacer una ponderación de estas circunstancias, 

de este desgaste del dirigente del partido, yo creo que esto pudiera ocurrir en la definición que él tome, estoy cierto que 
el priismo dará el apoyo a lo que resuelva en los próximos días”. En tanto, el ex mandatario dijo que se mantiene firme 

en la dirigencia nacional de su partido a pesar de los señalamientos que se le han hecho en torno al endeudamiento y 

procedimientos ilícitos que se llevaron a cabo para la obtención de créditos. Expresó: “es mi amigo el licenciado Peña y 
gran priista y es la esperanza de México”, además de que está respaldado por toda la estructura territorial y sectores del 

PRI nacional; en las encuestas está por encima de todos sus contrincantes. (Edgar Moncada, página 20) 

Critica FCH crisis de la época priista: El Presidente Felipe Calderón criticó ayer el sobreendeudamiento público en 
algunos estados, y recordó que fue precisamente esa práctica la que motivó las grandes crisis que padeció México en las 

décadas de los 80 y 90. Aunque no se refirió directamente al llamado Moreirazo en Coahuila -donde se disparó la deuda 
durante la gestión de Humberto Moreira-, advirtió que como ocurrió en el país en las últimas décadas del siglo pasado, el 

problema se repite ahora en otras naciones y algunas entidades. “Las crisis económicas vinieron por este desorden, 
gastaron más de lo que se recibe. Qué le pasó a México antes, a veces ya no se acuerda uno, pero qué tal las crisis del 

94-95 o la del 88 o la del 82, las devaluaciones esas que acababan con todas las familias. Y por qué fueron las crisis, por 

gastar más de lo que se recibe. “Y este problema que ya padeció México a nivel federal en aquellos años, que está 
ocurriendo en el mundo, en otros países, está ocurriendo en algunos estados de la República, que gastaron más de lo 

que recibían y que sobreendeudaron a su gente. Ya no digo nombres, pero la verdad es que son problemas en los que no 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

podemos incurrir”, advirtió ante los gobernadores de Durango, Zacatecas, San Luis Potosí y Chihuahua. Tras entregar 

apoyos a personas afectadas por la sequía en Durango -en la conclusión de una gira que inició el miércoles en 

Chihuahua-, el Presidente dijo que es conveniente que el Estado gaste más en favor de la gente necesitada, pero no a 
costa de una posible “quiebra”. En ese sentido, reprochó que cada vez que propone una reforma fiscal para que el 

Gobierno federal pueda recaudar más y, por lo tanto, gastar más en favor de la gente pobre, la respuesta siempre sea 
“no”. “Si es gasta, gasta, gasta, ah, pero no cobres, no cobres, no cobres”, agregó. “Con mucho gusto vemos que 

gastemos más, nada más que me indiquen de dónde sacamos más para que no quebremos al País como siempre, porque 

ahora sí que, como dice el dicho, prometer no empobrece, dar es lo que aniquila. “Yo, con mucho gusto digo: „vamos a 
darle diez mil millones‟, con mucho gusto, pero de dónde sacamos los diez mil. Qué pasa cuando una familia gasta más 

de lo que recibe: se endeuda, se endroga hasta que quiebra”, apuntó el Mandatario. En el mismo tenor, señaló el 
sobreendeudamiento como causa de los problemas económicos que enfrentan algunas de las economías más avanzadas 

del mundo. “Vean lo que está pasando hoy en el mundo. Toda esta crisis económica que nos ha pegado durísimo a los 
mexicanos, de dónde viene. Viene de gobiernos que gastaron más de lo que recibieron, se endeudaron y quebraron a su 

gente. “Y ahí están los griegos, por ejemplo, que ya cancelaron todas las becas de los muchachos, que ya bajaron las 

pensiones de los jubilados a la mitad..., y aun así no salen del problema. Y lo digo, Grecia, y lo digo, Irlanda, y lo digo, 
Portugal, y ahora España. Es un desorden eso. Las crisis económicas vinieron por ese desorden”, agregó. (Antonio 

Baranda, página 18) 

Criterio-Prevé Peña próxima definición de Moreira: Enrique Peña Nieto reconoció que hay un desgaste del 
dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, por el tema de la deuda de Coahuila, por lo que deberá tomar una decisión 

en los próximos días sobre si continúa al frente del partido. “Es una decisión que ponderará el propio dirigente 
(Humberto Moreira), yo sólo señalo que evidentemente existe una necesidad de hacer una ponderación ante este 

desgaste del dirigente de nuestro partido y la definición debe ser en los próximos días”, subrayó el virtual candidato del 
PRI a la Presidencia de la República. En entrevista posterior al evento masivo en el que Rubén Moreira se estrenó como 

gobernador de Coahuila, Peña Nieto dijo que los señalamientos que hay en el Estado sobre la contratación de deuda 

millonaria con documentos falsificados vinculan al dirigente nacional del PRI, lo que le ha generado un desgaste. “Sin 
dejar de reconocer la buena conducción y los resultados en este corto periodo y el PRI ha ganado en todos los lugares 

donde hubo elección y en reconocimiento a esto, pero también reconociendo el desgaste que ha significado esta serie de 
señalamientos, llevará evidentemente al dirigente a tomar una definición personal, el priismo está en espera y atento a 

las definiciones”, destacó Peña Nieto. (Griselda Farías, página 18) 

Criterio-PAN tiene 7 “gallos” para 2012: A Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota se sumaron en 
los últimos días cuatro aspirantes más: el ex alcalde de Puebla Luis Paredes, el abogado y empresario neoleonés Javier 

Livas, el militante de Durango Hugo Díaz y un militante mexiquense llamado Salvador Macías. Según la convocatoria para 
elegir al candidato presidencial del blanquiazul, en este momento los siete tienen el mismo estatus legal de aspirantes, 

por lo que deberían ser considerados en todos los eventos y reuniones convocados por la Comisión Nacional de 

Elecciones (CNE), algo que no ha sucedido. Los tres aspirantes más visibles tienen representantes ante la CNE para 
acordar lo relativo al proceso interno y han participado en eventos públicos y privados de cara al arranque de las 

precampañas. Apenas el lunes pasado comieron en la sede panista con el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré; el 
secretario particular del presidente Felipe Calderón, Roberto Gil; el dirigente nacional, Gustavo Madero, y algunos 

gobernadores. Este viernes participarán en el segundo foro temático organizado por la Comisión de Plataforma del 

partido y el sábado protagonizarán una pasarela en la Asamblea Nacional Juvenil. Ambos eventos en Guadalajara, Jalisco. 
A ninguna de esas reuniones han sido convocados los cuatro aspirantes “no visibles”. BIENVENIDA DE MADERO Livas y 

Paredes son los que tienen más posibilidades de cumplir con el requisito más complicado: reunir entre 30 mil 804 y 36 
mil 964 firmas de miembros activos registrados en el listado nominal del PAN que apoyen su precandidatura. Livas abrió 

un portal de internet, al igual que Vázquez Mota, Cordero y Creel, para facilitar a los militantes la descarga del formato 

para firmar a su favor. El pasado miércoles recibió una carta de Gustavo Madero, dándole la bienvenida al proceso 
interno. “El estatuto dice que es aspirante quien después de que se publique la convocatoria declare su intención de 

registrarse, en ese sentido todos tenemos el mismo status. Es más, hay otras tres personas que comunicaron su 
intención a la Comisión Nacional de Elecciones, a las que nunca nadie les hizo publicidad porque no son conocidas”, 

explica el regiomontano. En tanto, Paredes asegura que ya cuenta con las firmas de apoyo y ha notificado a la CNE que 
su representante es Héctor Octavio Montiel. Sin embargo, la CNE no le ha respondido ni ha convocado a Montiel a las 

reuniones que sostiene con los representantes de Cordero, Creel y Vázquez Mota. Paredes acusa a Madero y a la 

secretaria general del PAN, Cecilia Romero, de excluirlo del proceso, pues desde julio manifestó en varios escritos su 
intención de buscar la candidatura presidencial y nunca ha sido tomado en cuenta. (Ernesto Núñez, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

El baile de Humberto Moreira: Sobre Humberto Moreira, el amigo que le confió la conducción del PRI antes del escándalo 
de las falsificaciones para que Coahuila obtuviera créditos multimillonarios, Enrique Peña Nieto, dijo ayer en Saltillo: 

“Evidentemente hay necesidad de hacer una ponderación de estas circunstancias, de este desgaste del dirigente de 
nuestro partido. Yo creo que esto pudiera ocurrir en la definición que él tome; estoy cierto que el priismo dará el apoyo a 

lo que resuelva en los próximos días…” Al igual que Moreira, sin embargo, Peña Nieto está convencido de que “no todo 
tiene sustento” en lo que se le cuelga al ex gobernador, pues atribuye (también) las falsificaciones a “funcionarios 

menores”. En sus labios, la palabra “desgaste” y la frase “…lo que resuelva en los próximos días” se leen: “renuncia 
inminente”, pese a que Moreira sacó al PRI del abismo (perdió Sinaloa, Oaxaca y Puebla) y ganó todas las gubernaturas 
que le tocaron (hasta la que se veía en manos del PAN con la hermana del Presidente). Simpático, melómano, bailarín, el 

tan tan de Moreira no está en él darlo, sino en Peña. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Esta fue la última fotografía de 2011: La semana fue una feria de encuestas. Son, de hecho, las últimas de 2011. 
Por eso no está de más registrar algunos datos para que dentro de unos meses, o años, no se digan barbaridades, como 

que a estas alturas del sexenio pasado, “López Obrador le llevaba 40 puntos de ventaja a Calderón”. Comienzo por el 

reconocimiento al presidente Calderón, para mí una sorpresa. Pensaba que tras un año tan difícil, acabaría solo y en un 
túnel desolador. Pues no. Más bien, todo lo contrario. Sólo la encuesta de GEA/ISA lo pone con una aprobación por 

debajo de 50 por ciento (48). Consulta Mitofsky lo ubica en 54, El Universal en un alto 59 y Reforma en un sorprendente 
64 por ciento de beneplácito ciudadano. De no ocurrir una catástrofe en el primer trimestre de 2012, la imagen de Felipe 

Calderón será un gran activo para la campaña del PAN. Por lo que hace a las intenciones de voto (tomo los números de 
GEA/ISA y Consulta Mitofsky), Enrique Peña Nieto, candidato del PRI, cierra 2011 con una amplia delantera: está 25 

puntos arriba del segundo lugar (Josefina Vázquez Mota, PAN) y 29 del tercero (Andrés Manuel López Obrador, PRD e 

izquierdas). Queda claro, también, que la ventaja de Josefina entre los panistas (GEA/ISA) es ya de tres a uno sobre 
Ernesto Cordero y Santiago Creel. Y que el no despegue de Cordero y el derrumbe de Creel son incontrovertibles. Pero 

cuando se enfrenta a los panistas con Peña Nieto y López Obrador, no hay diferencia, da lo mismo: Josefina marca 20 
puntos; Cordero y Creel, alrededor de 17. De ese clavo se agarran los dos para seguir peleando la candidatura del PAN. 

Números para el registro de fin de año. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Sobreviviendo al último año: Recordando las bíblicas plagas de Egipto, Felipe Calderón inició ayer en Durango su 

último año de gobierno, que si para sus antecesores ha sido terrible, para los mexicanos ha sido peor. Dio las gracias a 
los que le apoyan y a los que no, a Margarita, a sus hijos, a sus padres y a Dios, que vaya que vamos a necesitarlo. Y es 

que el sexto año ha resultado devastador. En 1976, el 31 de agosto, Luis Echeverría anunció la primera devaluación del 
peso, aquel de 12.50, y en noviembre invadió los Valles del Mayo y del Yaqui. José López Portillo volvió a devaluar en 

febrero de 1982, y el 1 de septiembre nacionalizó la banca, decretó el control cambiario, expropió las cuentas en dólares 

de los mexicanos y volvió a devaluar. Miguel de la Madrid, en 1988, perdió el control de la economía. 1987 terminó con 
una inflación de 160 por ciento, luego de haber aumentado gasolinas, luz, gas, teléfono y azúcar en un 90 por ciento. En 

1994 sorprendió a Carlos Salinas la irrupción armada del EZLN, a la que seguirían los grandes secuestros: Joaquín 
Vargas, Ángel Lozada, Alfredo Harp. El asesinato de Luis Donaldo Colosio, el 23 de marzo. La fuga de capitales, la pugna 

por el poder, el asesinato de José Francisco Ruiz Massieu, en septiembre; su negativa a devaluar, el 20 de noviembre. Y 
ya en diciembre, con Ernesto Zedillo, el saqueo de las pocas divisas que quedaban hasta caer a 4 mil millones de dólares, 

el choque con su antecesor y la peor crisis económica de que se tenga registro en México. Vicente Fox, en 2006, tras la 

maniobra del desafuero contra Andrés Manuel López Obrador y el plantón Zócalo-Reforma, heredó un clima de encono y 
división entre los mexicanos, sin antecedentes en el México moderno, que haría crisis en la traumática toma de posesión 

de Calderón, el 1 de diciembre. No hay duda del precio que hemos pagado los mexicanos en el último año de gobierno. 
Por eso hace bien Felipe Calderón en encomendarse, como se encomendó ayer, a Dios. Espero que no lo deje solo. 

Retales 1. CARADURA. Los diputados celebraron el exhorto del Tribunal Electoral para que antes del día 15 nombren a 

los tres consejeros del IFE pendientes desde octubre de 2010. Pero seguiremos sin consejeros, 2. SALEN. Javier Lozano 
dejará el miércoles la Secretaría del Trabajo para registrarse como precandidato del PAN al Senado de la República. Lo 

mismo hará Roberto Gil, por lo que el presidente Calderón necesitará un cuarto secretario particular y otro del Trabajo, y 
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3. SEGURO. A Marcelo Ebrard le salió de 10 la operación para reelegir a Édgar Elías Azar al frente del Tribunal Superior 

de Justicia, siempre es mejor tener ahí a un amigo. Fue un paso importante en su proyecto de mantener la Ciudad de 

México en 2012. Nos vemos el martes, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que aunque la renuncia de Humberto Moreira no será mañana en el Consejo Político del PRI, habrá una declaración 
del dirigente nacional en la que expresará que “hará lo que convenga por el bien del partido”. 

Lo complicado son los tiempos del relevo, pues se tratará de que se cumplan los estatutos a cabalidad con el fin de que 

no existan impugnaciones al proceso de selección de candidatos a las cámaras de Diputados y Senadores. 

Obvio, el primero en la lista para el relevo es Miguel Osorio Chong o, en su caso, Jesús Murillo Karam, ambos al 

gusto y modo de Enrique Peña Nieto. 

Que en el mundo político sorprendió la forma en que se dio la salida del titular del secretariado ejecutivo del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública, Juan Miguel Alcántara Soria, reconocido por su trato y empeño entre gobernadores y 
procuradores. 

Cuentan que Alcántara Soria nunca fue informado de que iba a ser removido, situación que le tomó por sorpresa, pues 
a sus oficinas llegó una avanzada que mandó el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, y sólo se le dijo que ya no 

era el titular del SNSP y se haría el anuncio más tarde. 

Que el presidente Felipe Calderón también agradeció a los medios de comunicación su apoyo en estos cinco años de 

gobierno, si bien por momentos su discurso parecía de despedida definitiva. 

Durante el trayecto de Durango a Morelia, Michoacán, el mandatario llegó de manera sorpresiva a la parte donde viajan 
los reporteros que cubren sus actividades y al comentar su sentir y la preferencia de la ciudadanía, resaltó la nota 

principal de MILENIO Diario del jueves, que refiere la disminución de 50 por ciento de ejecuciones en siete meses. 

Calderón dijo más tarde en un discurso que los comunicadores lo siguen por mar y tierra. 

Que aunque Marcelo Ebrard insiste en que concluirá su encargo como jefe de Gobierno del Distrito Federal y no será 

coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, su futuro político está garantizado en caso de aspirar al 

Senado. 

El PRD le hizo la oferta en privado y le tiene apartado el primer lugar en la lista plurinominal por si cambia de parecer. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Aforismos del periodismo: “Leo periódicos ávidamente. Es mi forma de ficción continua”. Aneurin Bevan. “Cada 

periodista debe un tributo a la malignidad”. La Fontaine. “El periodismo consiste esencialmente en decir  „lord Jones ha 
muerto‟ a gente que no sabía que lord Jones estaba vivo”. Chesterton. “Es inteligente como un periódico. Lo sabe 

todo. Lo que sabe cambia cada día”. Elías Canetti. “Los periodistas escriben porque no tienen nada que decir, y tienen 
algo que decir porque escriben”. Karl Kraus. “Nuestro periódico no contiene, como creía Hegel, nuestra plegaria 

realista de la mañana, sino más bien nuestra farsa surrealista cotidiana”. Cornelius Castoriadis. “Los periodistas nos 

dejamos llevar por la imaginación y a veces creemos que con dos vértebras se reconstruye un diplodocus”. André 
Fontaine. “Reúne primero los datos, que ya tendrás tiempo de distorsionarlos como te plazca”. Mark Twain. “Los 

periódicos son organismos político-financieros y sólo se proponen difundir la literatura „en sus columnas‟ si esta literatura 
hace aumentar las ventas”. Antonio Gramsci. “El periodista debe escribir a gran velocidad porque si no corre el riesgo 

de que al llegar al último renglón, ya no tenga actualidad el primero”. Fernando Fernán Gómez. “Siempre es mejor 

hacer las noticias que leerlas”. Winston Churchill. “Como la espada de Damocles, la prensa, suspendida sobre la 
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cabeza de todo aquel que pudiera tramar, en el secreto de su corazón, cualquier proyecto funesto al príncipe o al pueblo: 

esa espada cae al primer paso que quiera hacer para cumplirlo”. Honorato Gabriel Riqueti, conde de Mirabeau. 

“Los lectores de periódicos no cuentan. No han hecho nunca una revolución. Los lectores de periódicos se equivocan 
siempre”. Mussolini. “La actualidad no ocurre, se crea. Si no existiesen periodistas, no habría actualidad. Habría 

sencillamente hechos”. Cándido. “Si la prensa no existiera, no habría, absolutamente, que inventarla”. Honoré de 
Balzac. “Desarmar la historia y volverla a armar casi todos los días del año”. Henry James. “Cuando se piensa en las 

continuas tentaciones a que el periodista se halla expuesto, en el escaso fruto que reporta de su trabajo, en la facilidad 

que tiene para hacer el mal, en el espíritu envidioso y denigrante con que cada una de sus acciones es considerada y 
comentada, en la indulgencia de que la sociedad hace uso para con quien, aun cuando sea por tortuosas vías, logra 

alcanzar la riqueza o el poder, causa maravilla que no estén pervertidos todos los periodistas. De seguro que entre ellos 
hay perversión, pero no mayor ni más general que en las demás profesiones”. E. Torreli Viollier. “En mi juventud nos 

reuníamos a conversar sobre si el hombre es mortal o no, sobre qué es el tiempo, qué la poesía y la metáfora… 
Hablábamos de temas no efímeros, que trascendían el momento. Ahora, al cuarto de hora de haber ocurrido un hecho, 

debe ser reemplazado por otro. Se adquieren noticias no para la memoria sino para el olvido”. Jorge Luis Borges. “No 

podemos creer nada de lo que se lee en un periódico. La misma noción de verdad resulta sospechosa cuando está 
inmersa en ese trasmisor de polución”. Thomas Jefferson. “Los periódicos hostiles son más temibles que mil 

bayonetas”. Napoleón Bonaparte. “Cuando Napoleón huyó de la Isla de Elba y desembarcó en el golfo Juan, el 
periódico más importante de Francia decía: El bandido corso intenta volver a Francia. Al hallarse el bandido corso a 

medio camino de París, el mismo periódico escribía: El general Bonaparte continúa su marcha hacia París. Cuando el 

general Bonaparte se encontraba a una jornada de París, el periódico decía: Napoleón sigue su marcha triunfal. Y al 
entrar Napoleón a la capital de su perdido imperio, el periódico remataba el proceso de sus informaciones con ésta: ¡Su 
Majestad el Emperador ha entrado en París, siendo entusiastamente recibido por el pueblo!”. Deodoro Roca. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS PRIÍSTAS tienen hoy una cita muy importante para definir dos casos que les 

permitirán entrar a la primera fase de la contienda presidencial de 2012: la eventual ratificación del árbitro para la 
elección de candidatos a diputados y senadores y la permanencia de Humberto Moreira al frente del timón del partido, 

ante las críticas externas por el endeudamiento de su gobierno en Coahuila. Durante una reunión extraordinaria del 
Consejo Político Nacional, definirán si Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, 

sigue en el cargo para continuar con la selección de los aspirantes a puestos de elección popular. En paralelo, nos dicen, 

don Humberto hará un pronunciamiento sobre su futuro en el PRI. Él insiste en que se queda. Pero eche usted una 
mirada a la pesadilla en que se convirtió la actividad en San Lázaro por el affaire Coahuila.  

EL SONORENSE regresó muy sonriente al Senado. Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del Revolucionario 

Institucional, evitó hablar con los me-dios de comunicación. Nos comentan que no tiene la intención de revelar cuál es su 
siguiente paso en la coyuntura político-electoral. Don Manlio participó activamente en la sesión del jueves y, 

posteriormente, recibió al alcalde de Acapulco y ex candidato del PRI a la gubernatura de Guerrero, Manuel Añorve 

Baños. Es bien sabida la amistad entre los dos políticos prüstas.  

SAN LÁZARO está a punto de hacer el milagro para el PRD. Como le detallamos aquí, los perredistas asumirán la 
presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a dos semanas de que concluya el último periodo ordinario 

de sesiones del Congreso. Nos dicen que una importante reunión en la noche del miércoles hubo una oficina de la colonia 
Polanco, en el DF. El líder de la bancada priísta, Francisco Rojas, cerró un acuerdo político con el coordinador 

parlamentario del PRD, Armando Ríos Piter, para el traslado de la estafeta. Pero, siempre hay peros, el priísta Felipe Solís 

Acero, presidente de la Comisión de Prácticas Parlamentarias, no ha recibido la luz verde necesaria, amén de que Emilio 
Chuayffet, actual presidente de la mesa, anda como enojado. 

UNO de los aspirantes a la candidatura presidencial del Partido Republicano ha comenzado a recibir los reflectores con 

una propuesta, un refrito de 1996 en el Congreso de Estados Unidos. Newt Gingrich revivió la iniciativa para que a los 
líderes de cárteles del narcotráfico se les aplique la pena de muerte, un tema muy sensible para las autoridades del lado 

mexicano. La ejecución de los capos de la droga será un mensaje para que no lleven su droga a territorio 

estadounidense, argumenta el político. En realidad, parece muy poco convincente la exposición frente a delincuentes que 
viven del negocio de la muerte.  

LOS AMOROSOS van tras Cuauhtémoc Cárdenas para solicitar su apoyo a la causa del virtual candidato presidencial de 

las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. Los perredistas enviaron una comunicación al ingeniero, con la • fuerte 
esperanza de que el michoacano les dé el sí para ir juntos en los momentos de la campaña electoral del 2012. Nos 
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cuentan que también necesitan de Cárdenas para que aparezca en mensajes de apoyo a la candidatura, ante la 

imposibilidad legal de López Obrador para salir en los spots. Los estrategas del PRD también quieren el apoyo de Marcelo 

Ebrard, para tapar el hueco que dejaría el tabasqueño en las precampañas. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN hágale un favor a Enrique Peña y regálele un reloj cucú, a ver si así logra llegar a tiempo a sus compromisos. 

Y ES QUE la ya conocida impuntualidad del mexiquense fue motivo de comentarios burlones... ¡en Estados Unidos! 

CUENTAN QUE en su reciente visita a Nueva York, llegó 45 minutos tarde a su presentación ante la Americas Society y el 
Council of The Americas. 

LUEGO se retrasó una hora y media en una comida para banqueros organizada -paradójicamente- por autoridades del 

país de la puntualidad: ¡Suiza! 

DE PLANO 30 banqueros comieron solos porque asumieron que Peña los había dejado plantados. Fue hasta la 

sobremesa, cuando sólo quedaban menos de 10 invitados, que por fin llegó el precandidato priista. 

MUCHAS eran las expectativas por la primera visita a Nuevo León del nuevo secretario de Gobernación, Alejandro Poiré... 

pero no todas fueron satisfechas. 

EL FUNCIONARIO se concentró en el asunto de la seguridad, por lo que recorrió corporaciones policiacas y firmó un 

convenio que garantiza la presencia de 3 mil efectivos militares y federales en el estado. 

SIN EMBARGO, el gran tema ausente en la visita de Poiré fue el de los casinos. 

NI PÍO dijo el nuevo hombre de Bucareli sobre la promesa de su antecesor, Francisco Blake, en el sentido de que la 

Segob no permitiría la instalación de nuevas casas de apuestas en la entidad. 

PARA COLMO, al mismo tiempo que Poiré realizaba su gira, se dio a conocer que Juan José Rojas, mejor conocido como 
el "Zar de los Casinos", alista la apertura de uno más de sus tugurios. 

ANTE el silencio del secretario de Gobernación sobre este escabroso tema, pareciera que el mensaje a los nuevoleoneses 
es: ni sueñen con que se detenga la instalación de más casinos. 

NO SE ESPANTEN si les da la impresión de que el perredista Armando Ríos Piter se deshizo de su ensortijada y costeña 
cabellera y como que, ¡ah, caramba!, le está naciendo un copete con gel. 

SEGÚN LO QUE se comenta en la Cámara de Diputados, hasta sus propios compañeros de bancada lo ven cada día más 

cercano y amistoso con los muchachos de Atlacomulco. 

TAN ES ASÍ, dicen, que fue un importante aliado del PRI en varias votaciones en San Lázaro, además de que se le ha 

visto en distintos lugares al lado de Luis Videgaray, el tan cercano colaborador de Enrique Peña. 

A VER si no le jalan las orejas al coordinador de la bancada perredista por andarse dejando crecer el copete. 

LUEGO de los campanazos que dio con empresarios en Monterrey y La Laguna, el precandidato Andrés Manuel López 

Obrador se apresta a enfrentar un auditorio inédito. 

EL TABASQUEÑO tiene ya agendada una reunión con los integrantes del consejo de Banamex, un público que -sin duda- 
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le representará un reto, pues no es de esos auditorios dóciles e incondicionales a los que está acostumbrado. 

EL ENCUENTRO se logró gracias a los acercamientos entre su operador con la iniciativa privada, Adolfo Hellmund, y el 
director ejecutivo de los Consejos Consultivos del banco, Carlos Núñez Urquiza. 

YA SE VERÁ qué tanto entusiasma a los consejeros el nuevo AMLove. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Elección en el SNTE: Este día más de 45 mil integrantes de la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) celebrarán su asamblea ordinaria para elegir a una junta directiva que tendrá, a su vez, que designar a 

un nuevo dirigente por los próximos cuatro años. Como imitación de un acto partidista, el magisterio hidalguense llamó a 
la unidad del gremio docente desde meses atrás, soportó avanzadas mediáticas, acusaciones, guerras electorales -

cortesía PRI y Nueva Alianza-, entre muchas cuestiones que buscaron dividirlos previo a este día. La aún dirigente, Mirna 

García López, se va más agraciada que afectada, siendo que en las últimas semanas fue blanco de ataques serios de 
parte de ex compañeros suyos. La emperatriz, como la llaman al interior del sindicato, se va también con un capital 

político que muchos partidistas en la entidad desearían, y no por lo puestos que pudieran conseguir, sino por la gran 
capacidad de convocatoria, basta recordar aquella gran marcha de 2009 que puso a temblar a muchos. Se va como una 

líder que fortaleció de más al SNTE en Hidalgo y, por ende, al partido Nueva Alianza como la segunda fuerza política en 
la entidad. Se va también, con ella, una cargada de personajes ligados al ex diputado y ex dirigente Moisés Jiménez, y se 

van, no porque los corran, sino porque ya les tocó y ahora, dicen, les toca a otros. La propuesta inicial para suplir a 

García López, dicen, es Víctor Trejo, actual secretario de Trabajo y Conflicto en Primarias, quien se ha posicionado como 
hombre de confianza del otrora líder sindical y gran elector de esta ocasión: Alejandro Soto, así como del presidente 

estatal del Panal, Fernando Flores Pérez, quien dio excelentes referencias del nuevo personaje. Trejo Carpio, es padre del 
ex candidato a diputado federal por Pachuca, Víctor Olid Trejo, a quien apoyó y promovió en 2009 como parte de este 

trabajo que viene realizando dentro del magisterio y que parece le rindió frutos. Viene una nueva etapa para la sección 

15, de la mano de personajes que se caracterizan por ser negociadores, por lo que jugarán un papel importante en el 
siguiente año electoral. (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Nuvia Mayorga: Formada en áreas financieras inicialmente de la delegación de la entonces Secretaría de Programación 

y Presupuesto (SPP), mostró siempre eficiencia; así pasó por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y de 
regresó a la Secretaría de Finanzas en calidad de subsecretaria, hasta ocupar la titular de esa dependencia al inicio de la 

anterior administración estatal, donde mostró carácter al superar el fuego externo pero sobre todo el ataque amigo. En 
aquellos momentos el gobierno de Miguel Osorio Chong, era cuestionado por sus detractores como Gerardo Sosa 

Castelán e incluso intereses internos como lo de Eugenio Imaz Gispert, vieron en la secretaria de Finanzas un flanco débil 

del gobernador, para ampliar su influencia que había crecido en virtud a su alianza estratégica con el operador central de 
la campaña osorista, Ramón Ramírez Valtierra. Bajo el principio político de que golpe que no mata fortalece, Nuvia 

Mayorga pronto asumió el control de la Secretaría de Finanzas y de áreas estratégicas que anteriormente estaban 
asignadas a la Secretaría Técnica, y más adelante el control del suministro de recursos a obras y programas que tenía a 

su cargo la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, cuando llegó a ella Eugenio Imaz. Paralelamente Mayorga 

Delegado, se mostró como operadora política al hacerse cargo del distrito Actopan-Atotonilco El Grande, con resultados 
positivos para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y su influencia en el grupo priista en el poder creció de manera 

exponencial los últimos años, al grado de repetir en el cargo, por ello hoy se le menciona como virtual candidata a la 
diputación federal por ese distrito y se le considera opción por Pachuca. Además hace unas semanas asumió la 

presidencia de la Comisión de Fiscalización del Consejo Político Nacional, pero obvio que en lo parece será su incursión en 

la actividad electoral para buscar un cargo de representación popular, no hay quien vaya solo y no es la excepción, 
también se mencionan los nombres de los secretarios de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, y de Salud, Pedro Luis 

Noble Monterrubio, pero la ventaja le pertenece a Nuvia Mayorga. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

Golpes bajos y fuego amigo: Abierta la convocatoria para elegir candidatos a senadores y diputados federales, en el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha arreciado la guerra sucia y los golpes bajos contra quienes se considera 

tienen más posibilidades de ser postulados, para los comicios del primero de julio de 2011. Se observa, por ejemplo, 
andanada contra el diputado federal por el distrito de Tulancingo, David Penchyna Grub, cuya presentación de su 

segundo informe de actividades legislativas, fue el pretexto ideal para minimizar sus cualidades y resaltar sus defectos, 

pasando, obviamente, por su soberbia. Con Omar Fayad, ocurre algo semejante, incluso las denostaciones no son 
nuevas, sino que vienen desde hace meses, situación que se reforzó durante el proceso para renovar los 84 

ayuntamientos, cuando muchos de sus correligionarios pedían su cabeza. Nadie ignora que pese a todo se ubica en los 
primeros sitios  de las encuestas, pero sus adversarios al interior de su propio partido se encargan de ponerle piedras en 

el camino, a fin de que no sea el elegido. Otro caso es el de la diputada federal por el Distrito VI, con cabecera en esta 

capital, Carolina Viggiano Austria, quien a pesar de ser desde ayer la primera dama del estado de Coahuila, donde su 
esposo, Rubén Moreira Valdés, asumió el cargo de gobernador, mantiene viva la esperanza de ser nominada para una 

senaduría. Apenas hace unos días, vecinos de un barrio popular la cuestionaban sobre haber informado de una calle 
recién pavimentada, que en realidad no lo fue. A ese “fuego amigo”, la legisladora, que se da tiempo para estar en 

Coahuila, el Distrito Federal e Hidalgo, responde que el pasado miércoles se aprobaron dos de sus iniciativas: una 
respecto al acceso a la justicia para las mujeres, y la segunda, la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y 

la Delincuencia. Y responde, además, a sus detractores: quien sabe trabajar, cosecha grandes éxitos. Es de esperarse 

que el “fuego amigo” arreciará en la medida que se acercan los tiempos para definir a los candidatos a diputados 
federales y senadores del PRI. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Punto por Punto… 

Sobornos e intereses: Una plaga que afecta a campesinos de la región sur del estado, está a punto de mostrar los 

intereses que ha creado  la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación  
(Sagarpa) con una de las empresas proveedoras de semilla de maíz más importante no sólo en Hidalgo, sino el todo el 

país. Asgrom ha generado utilidades millonarias a partir de convertirse en una de los principales proveedores de insumos 

para el campo, posición que fortaleció desde hace más de 15 años, cuando decidió emprender campañas al interior de 
los estados como Hidalgo, para que las autoridades favorecerán y certificaran sus productos. Francisco Velarde, médico 

veterinario zootecnista (MVZ), hacia lo propio desde la entonces desaparecida delegación de la SARH hoy Sagarpa y en 
giras por diferentes municipios alentaba la compra de semillas Asgrom, porque aparentemente mejoraban el rendimiento 

que se tenían de 10 toneladas por hectárea hace dos décadas. Hoy se ha confirmado que el producto distribuido entre 
los campesinos por lo menos en este año, fue la causa de una plaga conocida como Carbón de la Espiga que contabiliza 

pérdidas superiores a los 3 millones de pesos en cinco municipios, lo que condenó la ruina a varios productores. Los 

efectos de Asgrom no únicamente fueron en los cultivos, sino en las mismas parcelas que se han contaminado y 
erosionado lo que reducirá la capacidad de producción hasta en un 50 por ciento, según se desprenden de estudios 

técnicos importantes realizados por el INIFAP y especialistas de la Universidad de  Chapingo. Basado en estos estudios es 
que productores de los municipios como Francisco I. Madero decidieron iniciar una lucha legal en contra del gigante 

Asgrom protegido de funcionarios de Sagarpa que se han beneficiado económicamente de sobornos y corruptelas. DE 

MI TINTERO: Dicen que el coordinador del Congreso en el estado, Ramón Ramírez empieza a dejar solos (a) a 
funcionarios que protegía y que hoy comienzan a ser despedidos, aun cuando estos (a) afirman haber sido promotores y 

fuentes de inversión en sus campañas las electoralmente oficiales y las que sirvieron para construir su intento por llegar 
al gobierno del estado. (Leonardo Herrera, página 04) 

Criterio-La silla…  

 
Migrantes: de regreso a casa ¿sin corrupción?: Regresar a México tras una estancia en el extranjero suele ser un 

placer. Reconocer territorio nacional, pasar por pueblos y ciudades conocidas, llegar a casa y saludar a familiares y 
vecinos, y sentir el abrazo de los seres queridos es algo que se queda grabado en el corazón. Volver a casa, sin embargo, 

puede convertirse en un calvario gracias a la corrupción y la llana delincuencia que, disfrazada de autoridad, sangra a los 

paisanos poblado tras poblado, caseta tras caseta. Quien esto escribe tuvo oportunidad de viajar de Los Ángeles a 
Guadalajara por auto en los años 80. Quien conducía era un mecánico avecindado en California que pasaría vacaciones 

en su natal Michoacán. Yo viajaba “de gorra” a costa de la amabilidad del michoacano que no deseaba hacer solo un 
viaje de más de dos días. La experiencia, debo decir, fue fascinante pero amarga. No exagero al decir que cada policía de 
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pueblo, cada agente de tránsito con el que nos topamos (sobre todo en los estados fronterizos), se dedicó a detener 

nuestro automóvil para intentar multarnos y/o detenernos por faltas tan absurdas como circular por el carril izquierdo de 

una avenida (es sólo para rebasar, decían), o por exceso de velocidad medido, claro está, “a ojo de buen cubero”. Cada 
agente se llevó al menos un par de dólares para permitir que continuáramos el viaje. No había en esos ayeres, claro está, 

el programa Paisano, ni nada parecido. No he vuelto a hacer un viaje de ese tipo desde entonces, pero me agrada saber 
que existe un interés gubernamental por evitar la corrupción que hasta hace algunos años existía de manera reprobable 

y abierta. Los migrantes vendrán a pasar vacaciones en diciembre. Espero que el letrero de Bienvenido Paisano sea algo 

más que un simple cartel. (Manuel Baeza, página 21) 

El Reloj-La hora en punto: El señalamiento de prácticas de corrupción y nepotismo, contra las cúpulas del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), han hecho que este organismo gremial se hunda en el descrédito 
social. En estas condiciones, Mirna García, dirigente de la sección XV del SNTE, arriba al proceso sucesorio de la 

Secretaria General a su cargo; motivo por el cual, las aulas de las escuelas pertenecientes al sistema de educación 

pública en Hidalgo ayer permanecieron vacías. Cientos de miles de estudiantes, dejaron de asistir a clases este jueves, 
como con-secuencia de los preparativos de la "carpa democrática", instrumentada desde la sede del G. Bonfil, pero 

cuidada meticulosamente desde las oficinas de "Doña Perpetua", donde la "gran electora", seguramente ya eligió a la 
persona que se hará cargo de la "franquicia" SNTE sucursal Hidalgo. Como nota periodística, resulta interesante, más no 

importante, el hecho de leer desplegados como el del Movimiento Democratizador del Magisterio, donde por cierto, no 

aparece la firma de quien ha sido señalada por huestes, lacayos y aviadores, como la principal detractora de la gestión de 
García. Se trata de Dolores Monroy, una ex diputada emergida del Partido Nueva Alianza, cuyo paso por el Congreso local 

transcurrió de noche, sin pena ni gloria; Monroy al término de su gestión como legisladora, decidió romper con los 
paradigmas y arremeter contra su secretaria general. Uno de los orígenes del pleito entre García y Monroy, radica en que 

a la ex diputada, se le exigió desde la Secretaria General, renunciar a su plaza de docente, por el hecho de estar dentro 
de las dietas legislativas. Otro causa, fue que Monroy, trató sistemáticamente de romper con las presiones ye! terrorismo 

sindical que su dirigencia le imponía, ya que desde el PANAL, pretendían en efectivo el pago de sus cuotas o mejor dicho, 

de las facturas por ha-ber arribado a la curul. Y es que Dolores Monroy, fue confinada a la diputación, tras perder en sus 
aspiraciones por la dirigencia de este gremio, pues precisamente hace 4 años, disputó la secretaria general a quien 

finalmente resultó ser la elegida de Elba Esther Gordillo. Como ocurre en cada relevo, la cúpula de la sección XV del 
.SNTE, iniciará el proceso para legitimar (que no elegir) a su nuevo líder estatal, en un cónclave oscurantista donde se 

disputan los intereses de Alejandro Soto, Miguel Ángel Islas, Moisés Jiménez y de Mirna García, quienes colocarán a sus 

piezas en cada una de los colegiados, que es finalmente donde se fraguan muchas prácticas anómalas como el 
nepotismo. Un dato En Finlandia, por ejemplo, los egresados universitarios titulados con el grado de excelencia, son por 

norma institucional, elegidos para convertirse en docentes en primero y segundo año en las primarias públicas; por 
decisiones de esta naturaleza, es que Finlandia aparece como el primer lugar mundial en materia educativa. En México, 

por la vía del SNTE, son muchos los que ingresan al magisterio porque no terminaron sus estudios, porque no encuentran 

trabajo o por las denominadas "palan-cas", toda vez que los familia-res de los beneficiarios están encumbrados en la 
representación sindical; por prácticas como esas, que impactan negativamente en la educación, es que México no puede, 

no podrá salir del subdesarrollo.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante su discurso por la toma de protesta como gobernador de Coahuila, Rubén Moreira enfatizó que 
en el estado de Hidalgo se había encontrado con su segundo hogar, lo cual no fue sorpresa para muchos coahuilenses y 

hasta hidalguenses, pues hay quien dice que podría ser gobernador a distancia, pues hay quien ya lo ve dirigiendo 
Coahuila desde Hidalgo y la ciudad de México. 

Que la diputada federal Carolina Viggiano, la semana pasada tuvo uno de sus días más productivos es San Lázaro, 
pues le aprobaron en comisiones dos iniciativas presentadas por ella. Una es en materia de acceso a la justicia para las 

mujeres y la otra, la Ley General para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia.  

Y eso que en esa misa semana la diputada había recibido fuego amigo. 

Que quien ya está pensando también en una diputación federal es el cacique de la Huasteca, Andrés Espinosa, quien 

a últimas fechas se le ha visto en varias colonias y con nutridos grupos de personas de diferentes organizaciones 
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campesinas y comerciantes. 

Dicen que hay muchos pobladores que lo prefieren a él, más que a Víctor Velasco, pues se rumora que sí ha ayudado a 
varias personas. 

Que hablando de Huejutla, dicen que en el Ministerio Público adscrito a esta región no atendieron a los pobladores 
porque les cortaron la luz y así pues no pueden trabajar los peritos.  

Lo malo es que dicen deben una cantidad importante a la CFE por el servicio de energía eléctrica, que asciende a no 

menos de 10 millones de pesos, que hasta el momento no saben quién los pagará, pues dicen que ya le están echando el 

ojo al procurador del estado, Alejandro Straffon. 

Que algunos habitantes están muy molestos, otros sorprendidos y muchos más no pueden parar de reír, porque dicen 
que mientras en las noticias ven que en España rendirán homenaje a Steve Jobs, el inventor de los iPod‟s, dicen que 

en Tizayuca harán lo propio, pero con el alcalde Marcelino Rojas. ¿Apoco sí de a tiro es muy querido? Menos mal que 

así sea y no que ruegan porque ya se vaya como varios otros. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

• “Apenas se está definiendo en sus bases y requeriría de una cantidad que no podemos decir porque no la tengo.” 

Gerardo Salomón Bulos, secretario de Obras Públicas estatal, sobre el proyecto de la autopista Pachuca-Huejutla.  

• “En diciembre estaremos usando lo que es la celda cuatro, que es uno de los proyectos grandes que se tienen. Vamos a 

estar preparados porque es la época de posadas y se generan más desperdicios.” 

Héctor Fragoso, secretario de Servicios municipales de Pachuca, sobre la apertura de otyra celda del relleno sanitario. 

• “En este momento los terrenos del polígono son terrenos en breña, es decir son llanos, no están produciendo 

combustibles, por eso no están exentos de los impuestos.” 

Leonardo Olguín, alcalde de Atitalaquia, sobre la deuda de Pemex hacia el municipio. 

590 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que la empresa La Cosmopolitana, que está siendo revisada por la Secretaría de la Función Pública por presuntas 
irregularidades y sobornos en su relación con dependencias federales, es la responsable de vender buena parte de los 

pavos que serán entregados a burócratas estatales con motivo de la Navidad.  

que en el Supremo Tribunal de Justicia del Estado (STJE) hay funcionarios que gozan de honorabilidad y respeto bien 

ganados, aunque nunca falta un prietito en el arroz, pues el magistrado Alejandro Austria, quien obtuvo esa 
responsabilidad sin tener carrera en el sistema judicial, y quien siempre se ha hecho pasar como familiar de la diputada 

Carolina Viggiano Austria, ha explotado esa inexistente relación. Resulta que este funcionario de la institución 
encargada de repartir justicia mancha la buena imagen del poder que encabeza el magistrado Valentín Echavarría 

Almanza, pues no son pocos los que se quejan de ese magistrado por su manera de actuar. 

que en el PAN hay dos tiradores que apuntan a la candidatura a la diputación federal por Pachuca. Se trata de Jorge 
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Moctezuma Arana, representante de la Segob en la entidad, y el ex candidato a la alcaldía de Mineral de la Reforma 

por el PAN-PRD, Luis Baños. Los panistas ya comienzan entonces a aterrizar sus propesctos. ¿Y los priistas? 

que Juan de Dios Nochebuena, rector del Instituto Tecnológico Superior del Occidente del Estado de Hidalgo 

(ITSOEH), despreció el nombramiento como coordinador regional de Planeación en Molango. Dicen, quienes lo conocen, 
que su decisión tal vez se debe a que se le hizo poca cosa en comparación con las jugosas ganancias que le representa la 

explotación de las productivas parcelas de aquella institución educativa.  

que en Huejutla existe indignación entre la ciudadanía, ya que es del dominio público que Osvaldo Nava, hijo del 

alcalde Alejandro Nava, construye una mansión en ese municipio, misma que cuenta con cinco baños y una gran tina 
de hidromasaje. Esa vivienda se ubica en la colonia Los Prados. Pero eso sí: el municipio carece de los servicios públicos 

municipales básicos. Y para colmo, la molestia de los comerciantes en virtud de que el alcalde concesionó la feria anual 

de Nochebuena, a realizarse en diciembre, lo que representará altos costos para quienes quieran un stand en los 
festejos. 

que hay presidentes municipales que ya no atienden a la ciudadanía, como es el caso de Heriberto Lugo, de 

Ixmiquilpan, quien en estos últimos meses de su administración se la pasa más en cafés y restaurantes de Pachuca, 

donde convive con amistades y colaboradores, con cargo al erario. Y luego se preguntan por qué perdieron en la pasada 
elección.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Más de 8 mil elementos de seguridad estatales, municipales y federales resguardaran la 

llegada de migrantes a Hidalgo… Bienvenidos paisanos (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Con intensidad suena en Radio Pasillo la tensión que se vive al interior de la Sección XV del SNTE. 

Por supuestas amenazas Mirna García López, la elección de su sucesor, originalmente programada en Villa Kriseldy, 
cambiará de sede. Los delegados podrían instalarse en un hotel y desde ayer (jueves) les prohibieron el uso de celulares, 

así como divulgar el lugar en el cual elegirán a su próximo líder sindical. 

Mientas tanto, en las oficinas del sindicato restringieron el acceso a personal no autorizado. 

Suena en Radio Pasillo que los trabajadores sindicalizados del gobierno estatal ya se preparan para disfrutar un mes de 
vacaciones por fin de año. 

Y es que, aunque el inicio de su asueto estaba programado para el martes 13 de diciembre, resulta que, por ser día de la 

Virgen de Guadalupe descansarán el 12. Así, el descanso iniciará desde el viernes 9 y el retorno se tiene previsto, 

tentativamente, para el lunes 9 de enero de 2012. 

Voces de Radio Pasillo reportan que el secretario municipal de Pachuca, Ricardo Crespo Arroyo, “no siente lo duro, sino lo 
tupido”, pues los problemas con ciudadanos, organizaciones y grupos sociales de la capital hidalguense le “llueven” y no 

ha podido evitar que lleguen a oídos de la alcaldesa Geraldina García Gordillo. 

Según se comenta, el funcionario desea que pasen pronto los próximos 45 días, que son los que le faltan para concluir su 

encargo en la Casa Rule. 

En cambio, el que pretende permanecer en la estructura orgánica del ayuntamiento es el secretario de Administración, 

Raúl Ramírez Romo, quien con este propósito se ha dado a la tarea de buscar afanosamente al alcalde electo, Eleazar 
García Sánchez. 
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Este viernes 2 de diciembre, las dependencias federales, coordinadas por la delegación de la Secretaría de Gobernación, 

convocarán a los representantes de los medios de comunicación a un encuentro,  con el objetivo de hacer un balance del 

año que está por concluir. 

Sin duda, un buen momento para que, quienes aspiran a contender por las senadurías y las diputaciones federales que 
estarán en juego el próximo 1 de julio, muestren sus habilidades políticas y de “servicio a la sociedad” ante la prensa. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El ex presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo Amador trata, mediante las redes sociales, de 

hacerse notar, para hacer crecer sus aspiraciones de ser candidato a diputado federal por el distrito de Pachuca, así que 

intenta lanzar dardos al alcalde electo de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández Monzalvo. 

 Al Tango 

Trejo Amador, parece olvidar que en buena medida fue responsable de la derrota de Luis Enrique Baños; primero no 

operó adecuadamente, después renunció antes de las elecciones, porque estaban primero sus aspiraciones personales; 
sólo se preocupó porque su mamá ocupara la primera regiduría y pueda cobrar en el ayuntamiento los siguientes 4 años 

7 meses y por último fue el responsable de la defensa legal. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: El diputado federal de extracción priista por el distrito de Tulancingo en cumplimiento con la 

responsabilidad contraída con sus representados rindió puntualmente su informe de labores. El también vocero del CEN 

tricolor con esa acción refrendó su compromiso como representante popular y sentó bases bajo las cuales seguirá con su 
andar político, además claro de notificar los logros alcanzados.  

Abajo-José Narváez: Aunque el titular de la Secretaría de Agricultura en la entidad afirma seguir con las labores 

correspondientes para apoyar a los integrantes del sector, ello en gran medida por los estragos generados por los 
fenómenos naturales. Las inconformidades de los campesinos en varios municipios prevalecen porque abundan las 

irregularidades tanto en entrega de recursos como en la aplicación de estos.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VACACIONES 

Los grillitos del gobierno del estado pegan de brincos porque cada día están más cercanas sus vacaciones 
de fin de año. El personal sindicalizado que labora para la administración hidalguense tendrá un asueto del 9 de 

diciembre al 9 de enero del 2102, mientras que el de confianza lo hará del 16 de diciembre al 9 de enero. ¡Suertudos! En 

ese mismo tenor, también los grillitos confirmaron que los brindis por la temporada navideña están listos y el 9 de 
diciembre será el primero correspondiente a la Secretaría de Gobierno. Los festejos son siempre muy concurridos por los 

grupos musicales que se presentan y por los regalos que se ofrecen al personal. 

SNTE 

Miércoles y jueves se llevaron a efecto en toda la entidad las asambleas sindicales para elegir a los 671 
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delegados que asistirán el viernes y sábado al Congreso Seccional Extraordinario donde será elegido el 

nuevo secretario general de la sección XV y a su equipo. El evento del fin de semana se antoja competido pues 

hay varias propuestas de entre las que destacan la de Martha Chávez y María Eugenia Muñoz, pero nada es seguro 
aún. Mientras tanto, desde la cúpula nacional del Panal se confirma que Mirna García, aún dirigente del 

SNTE en Hidalgo, sería la candidata a diputada federal por el distrito de Tepeapulco, en tanto que Moisés 
Jiménez podría ser incluido en la ruta al senado como primera minoría. 

SALUDOS 

Padres de familia de universitarios hidalguense reciben en sus casas, vía correo, una felicitación de fin de 
año y agradecimiento por el apoyo a sus hijos, firmada por Gerardo Sosa. En una tarjeta, el ex rector explica los 

apoyos que a través de su gestión recibió esa casa de estudios en los meses recientes y pide mantener el contacto de 

toda la comunidad universitaria. ¡Se avecinan campañas! 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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